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Традиционно Останинская сельская 
библиотека приняла участие в Областной 
акции тотального чтения – «День чтения». 
В этом году Акция была посвящена памяти 
Командора, классика детской литературы 
Владислава Петровича Крапивина. Все ме-
роприятия акции объединены общей темой 
«С книгой на волне» и пройдут под девизом 
«Вместе в большое чтение!»

В рамках акции для школьников был 
проведен поэтический марафон «Читаем 
Владислава Крапивина». В течение дня чита-
ли вслух стихи В.Крапивина: «Да здравству-
ет Остров сокровищ», «Маленький принц», 
«Когда тебя замучил враг», «Африка», «Ры-
жий конь», «Песенка муссона», «Четвертая 

песня о ветре», «Под ветрами нам плыть», 
«Сережка» и другие. В этот день состоялась 
презентация книжной выставки «Не при-
думанные герои В.Крапивина», на выставке 
представлены лучшие произведения дет-
ского писателя, а также читатели познако-
мились с биографией и творчеством писате-
ля. В библиотеке для ребят был организован 
просмотр х/ф «Колыбельная для брата», за-
тем зачитывали отрывки из книги по фильму 
и обсуждали.

Мероприятие было проведено для 
учащихся 1-9классов МБОУ СОШ №8. Всем 
участникам были вручены сладкие призы.

Заведующая Останинской 
библиотекой В.Ярославцева 
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А.В.Вавилов, директор УГХ: О том, 
что нами незаконно перечислены деньги 
«Стройресурсу» и «Русдору» категориче-
ски не согласен с постановкой такого во-
проса. Деньги перечислены на основании 
муниципального контракта, который был 
проведен в соответствии с 44 ФЗ.  В соот-
ветствии с 44 ФЗ ч.2 ст.34 при заключении 
контракта указывается его цена, цена 
контракта является твердой и определя-
ется на весь срок исполнения контракта. 
При заключении и исполнении контракта 
изменений его условий не допускается. Эта 
статья четко прописана в ФЗ. Соответ-
ственно, мы заключили муниципальный 
контракт именно на ту стоимость, на 
какую отыграли. Здесь речь идет о непра-
вильном оформлении одного из пунктов в 
смете, на что и ссылаются депутаты. 

Мою позицию полностью поддержи-
вает Арбитражный суд Свердловской об-
ласти, который рассматривал это дело. 
У меня есть решение суда от 14 февраля 
2023, в котором сказано, что мы полно-
стью все сделали правильно. Никакого не-
законного перечисления денежных средств 
не было. Поэтому на сегодняшний день мы 
провели несколько совещаний с юристами, 
и все юристы в один голос говорят, что 
ни с каким регрессом идти к подрядчикам 
смысла нет. Дело будет проиграно, по-
тому что все исполнено в соответствии 
с 44 ФЗ. И если мы будем выступать с ре-
грессом, то потеряем время свое, юристов 
и подрядчиков. Это мое мнение и мнение 
моих юристов. 

М.С.Шарова, председатель депу-
татской комиссии по ЖКХ: Данный во-
прос был поставлен председателем Думы 
Н.А.Бачининым на комиссию по ЖКХ, хотя, 
по-моему, это финансовый вопрос… Дан-
ный вопрос информационного плана. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Напри-
мер, отыграли аукцион на 1 миллион ру-
блей. Мы с подрядчиком должны заключить 
договор именно на один миллион рублей. Но 
в смете, в связи с тем, что мы не понима-
ем, кто будет участвовать, всегда закла-
дывается НДС. И потом, когда к нам прихо-
дит ИП, который на упрощенке работает, 
он освобожден от уплаты НДС. Но законом 
прописано, что цена контракта должна 
быть миллион, на который он отыгрался. 

Он правомерно требует заключить с ним 
договор на миллион рублей. Договор с НДС 
мы с ним тоже не имеем права, это тоже 
будет нарушение закона. 

Т.А.Ольшанская, заместить Режев-
ского городского прокурора: А вы с Кон-
трольным органом по этой же ситуации 
судились?

А.В.Вавилов, директор УГХ: Да. 
Т.А.Ольшанская, заместить Режев-

ского городского прокурора: Что Арби-
тражный суд сказал? Что Контрольный 
орган прав. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Решение 
Арбитражного суда говорит, что мы пра-
вы. Его потом отменил Кассационный суд. 

Т.А.Ольшанская, заместить Режев-
ского городского прокурора: О чем и 
речь! Вы почему депутатов вводите в за-
блуждение. 

Д.Л.Белоусов: Решение последнего 
суда есть?

А.В.Вавилов, директор УГХ: Есть. 
Даже суды в этой сфере не имеют едино-
личного или одинакового мнения. Даже у 
судов разное мнение. 

Т.А.Ольшанская, заместить Режев-
ского городского прокурора: Конечный 
результат есть, и он не в их пользу. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Выводы 
Контрольного органа правдивые, и нам 
необходимо вернуть денежные средства в 
бюджет города. 

М.С.Шарова: Депутат поставил во-
прос на повестку, но депутата нет опять. 

А.В.Алферьев: Депутат просил по-
ставить вопрос в повестку Думы, а не раз-
бирать его на комиссии. 

А.И.Качурин, замглавы по ЖКХ: Мы 
информацию донесли, у нас последнее ре-
шение есть. 

М.С.Шарова: Татьяна Александровна, 
что вы думаете по данному вопросу?

Т.А.Ольшанская, заместить Режев-
ского городского прокурора: На дан-
ный момент у нас имеется обращение 
Г.В.Поповой по НСД по нескольким контрак-
там. Мы проводим проверку и, скорее всего, 
мы обратимся в суд. Но это касается тех 
контрактов, где не истек срок давности. Я 
не понимаю, почему у вас юристы с этим не 
соглашаются - с решением вышестоящего 
суда?

А.В.Вавилов, директор УГХ: Вы обра-
титесь в суд зачем? Чтобы с подрядчика 
взыскать эти денежные средства? 

Т.А.Ольшанская, заместить Режев-
ского городского прокурора: В том чис-
ле с вас, скорее всего. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Я думал, 
что вы планируете на подрядчиков вый-
ти. 

Т.А.Ольшанская, заместить Режев-
ского городского прокурора: Мы почему 
с подрядчиков должны взыскивать? Мы 
работаем с бюджетными деньгами, кото-
рые заплатил МКУ УГХ. 

А.М.Латников: Что нужно сделать, 
чтобы в будущем такого не происходило?

А.В.Вавилов, директор УГХ: После 
того, как этот вопрос был озвучен Кон-
трольным органом, мы занимались им на 
протяжении года. Изучали материалы, 
как правильно. Каких-то подзаконных ак-
тов, в которых было бы четко прописано, 
как действовать в такой ситуации, нет 
в принципе. Мы обращались в Контроль-
ный орган, в налоговую инспекцию, в Ми-
нистерство строительства, в Депар-
тамент по закупкам и нам все написали 
– читайте закон. Ни одной ссылки не было. 
После этого мы начали формировать аук-
ционную документацию так же с НДС и за-
ключаем сейчас с НДС. Но индивидуальный 
предприниматель просто нам не выстав-
ляет счет-фактуру и соответственно 
освобождается от уплаты НДС. Но дого-
воры мы заключаем все с НДС. Мы не нару-
шаем закон, но, грубо говоря, подставляем 
индивидуального предпринимателя. 

А.В.Алферьев: Все эти вопросы жела-
тельно решать через суд. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Мы этот вопрос рассматри-
вали на предыдущем заседании Думы. При-
нято протокольное решение обратиться 
в Режевскую прокуратуру за дополнитель-
ным разъяснением о незаконной выплате 
337 тысяч рублей. У меня предложение: 
информацию принять к сведению. Сегодня 
мы принять никакого решения не сможем. 

Т.А.Ольшанская, заместить Режев-
ского городского прокурора: Если суд 
вынес уже окончательное решение по дан-
ному вопросу не в вашу пользу, вы долж-
ны обратиться к подрядчикам с иском и 
взыскать эту сумму, а не у бюджета заби-
рать деньги. 

М.С.Шарова: Ольга Валерьевна, по-
ясните, пожалуйста, что бы вы рекомен-
довали Администрации? Выйти с регресс-
ным иском или воздержаться и почему?

О.В.Бочкарева, председатель Кон-
трольного органа: Начнем с того, что 
у Контрольного органа нет полномочий 
что-то рекомендовать. В акте Контроль-
ного органа указано, что проверкой уста-
новлено, что данные денежные средства 
в сумме 337 тысяч с применением повы-
шающего коэффициента перечислены не-
законно, и они должны быть возвращены в 
бюджет. Но если брать бюджетный кодекс 
и сам статус МКУ УГХ, то они по своим 
обязательствам, по своим долгам нести 
ответственность могут только бюд-
жетными деньгами, бюджетными ассиг-
нованиями. Поэтому, если Контрольный 
орган обратится к МКУ с возвратом, то 
МКУ может вернуть только деньги из бюд-
жета. А вот как они поведут себя дальше? 
Это уже в рамках их полномочий: будут ли 
они искать какое-то виновное лицо или на 
этом тему закроют. Возможно разное раз-
витие событий. Но Контрольный орган на 
этом тему закроет. Нам нужно эти деньги 
вернуть в бюджет. Что будет дальше де-
лать УКХ – это их дело. 

Т.А.Ольшанская, заместить Режев-
ского городского прокурора: А что они 
должны сделать по закону, по вашему мне-
нию?

О.В.Бочкарева, председатель Кон-
трольного органа: Есть разные вариан-
ты. Я считаю, что это будет не правиль-
но, если я сейчас здесь буду говорить.

Т.А.Ольшанская, заместить Режев-
ского городского прокурора: Контроль-
ный орган им вносил представление с тре-
бованием возврата этих денег. 

О.В.Бочкарева, председатель Кон-
трольного органа: По требованию Кон-
трольного органа они должны вернуть 
деньги из бюджета, так как МКУ – бюджет-
ная организация и все свои обязательства 
несут только этими деньгами. Не день-
гами конкретно из кармана Вавилова или 
кого-то еще, как бы нам с вами не хотелось. 
Они сделают передвижку и вернут нам эти 
деньги. Что они будут делать дальше – 
это их полномочия. Я не могу что-то реко-
мендовать. 

Вопрос пока не закрыт, и мы обязатель-
но вас, уважаемые читатели, проинформи-
руем, как ситуация разрешится. 

Ирина Белоусова

Информацию о регрессном иске на возврат незакон-
но полученных денежных средств с подрядчиков - ООО 
ТСК «Стройресурс» и ООО «Русдор» - обсуждали на депу-
татской комиссии перед заседанием Режевской Думы. 
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Франсуа Нджелассили, аспирант уни-
верситета из Габона, читал стихи, был очень 
умным и образованным и готовился к защи-
те диссертации. Режевлянам он был знаком 
потому, что два сезона играл за местную ко-
манду «Реж-Хлеб» на чемпионате области.   
Как пишет Е1, полицейские уже уволены и, 
по словам пресс секретаря УВУД Горелых, 
вероятно будут привлечены к уголовной от-
ветственности. 

ВСЕ МОГЛО БЫТЬ ИНАЧЕ
А все могло быть иначе. Если бы эти двое 

- тогда еще полицейских - исполнили свой 
долг хотя бы тем, что просто включили лю-
стру на крыше и сирену, то драка мгновенно 
бы прекратилась.  Африканский аспирант 
Франсуа был бы жив, а парень, который по 
дурости вытащил нож, был бы не в тюрьме, 
а на свободе. Но полицейские действовали 
по принципу «моя хата с краю», а в итоге - 
горе и в той и в другой семье, а мы с вами 
в очередной раз увидели, какую опасность 
представляет для каждого из нас откровен-
ное бездействие и пофигизм правоохрани-
телей.

ПРИМЕНИТЕЛЬНО К НАШЕЙ -
РЕЖЕВСКОЙ - СИТУАЦИИ…

Применительно к нашей режевской си-
туации. Напомню про публичные слушания, 
которые, как было сказано в Постановлении 
Главы РГО И.Г.Карташова, «по личной ини-
циативе» его же - Главы РГО И.Г.Карташова 
- проходили в стенах Администрации в ав-
густе 2022 года. 

Как неоднократно было написано в СМИ 
и соц.сетях, на слушаниях были четверо мо-
лодчиков, которые, по мнению многих, про-
воцировали Народных депутатов Сурнина и 
Ермакова на драку с тем, чтобы  специально 
приглашенные полицейские тут же и за-
держали строптивых депутатов. А у входа 
в Администрацию в своей личной машине, 
как говорят очевидцы, «дежурил» Глава РГО 
И.Г.Карташов. Он, видимо, ожидал, что депу-
татов выведут в наручниках и увезут в ГОВД, 
а затем можно было бы, используя это про-
исшествие, попытаться избавиться от них 
как от депутатов.  

Позвольте, напомню, что в то же самое 
время, в лесу, на поляне около реки, как 
они считали - в уединении, - встречались 
главный подрядчик РГО и близкий сорат-
ник Главы В.Ю.Раёв и городской Прокурор 
Н.А.Удалов. Как предполагается, ожидая 
звонка о развитии событий. 

Напомню, что весь сыр бор случился из-
за очередного здания магазина В.В.Жукова, 
которое уже было построено на землях 
ИЖС с нарушениями. Бытует мнение, что и 
без проектной документации...  

Могут ли быть опасными общественные 
здания, построенные без проекта, а просто 
на глазок? 

ПАДАЛИ ЗДАНИЯ, ПОСТРОЕННЫЕ ПО 
ПРОЕКТАМ, А ЧТО ЖЕ МОЖЕТ БЫТЬ С 

ТЕМИ, ЧТО ПОСТРОЕНЫ «НА ГЛАЗОК»?
Так вот, даже здания, построенные по 

проектам, порой падали, потому что где-
то кто-то просчитался и допустил ошибку.  
Из наиболее известных трагедий можно 
вспомнить 2004 год: Трансвааль-Парк, где 
погибло несколько десятков человек. Или 
«Зимнюю Вишню», где тоже все было сдела-
но, так сказать, «по договоренностям» с со-
ответствующими органами. 

Сколько тогда посадили должностных 
лиц, как тех, кто давал взятки, так и тех, кто 
их брал? И даже тех, кто просто проявил ха-
латность при исполнении своих должност-
ных обязанностей? Посадили их очень  мно-
го. Но в момент, когда они закрывали глаза 
на беззаконие или подписывали документы 
за взятки, им казалось, что все будет у них 
хорошо. В «Хромой Лошади», кстати, погиб-
ли 158 человек, а многие остались инвали-
дами.  Виновным в этой трагедии на всех 
дали 45 лет тюрьмы.

И еще важно добавить, что к чести на-
ших Режевских полицейских есть  множе-
ство примеров, когда они поступили как 
герои, помогая людям.

КАКИЕ «ГОРИЗОНТЫ» ОТКРЫВАЮТСЯ 
ТЕМ, КТО НАРУШАЕТ ЗАКОН?

На документах, по которым строи-
лись некоторые торговые площади ИП 
В.В.Жукова, стояла печать ООО «Горизонт» 
и подпись его руководителя С.Ю.Туркиной. 

Как пишет новостной портал Е1.RU, 18 августа, когда про-
исходили события, полицейские Изергин и Олейников, 
находясь в служебном полицейском автомобиле при ис-
полнении служебных обязанностей, наплевали на них . 

Когда Франусуа уже лежал в крови, лишь тогда полицейские отреагировали

Два полицейских издевались над тем, что происходило на их глазах

Они передразнивали людей, 
которые подбегали к ним с требованием 

принять меры

Они ухохатывались над словами 
«там все в крови» и «помогите»

Когда убивали африканского студента, 
полицейские глумились и упивались 

своей властью и самим 
демонстративным бездействием, 

считая, что их это не касается

Примеров, когда наши режевские по-
лицейские спасали людей, множество. 

Честь им и хвала!



С наступлением холодной погоды, 
как правило, возрастает количество 
пожаров в квартирах и домах. Имен-
но в этот период всем жителям Ре-
жевского ГО необходимо больше заду-
маться о своей безопасности.

В целях недопущения возникновения 
пожаров и в рамках операции «Отопи-
тельный сезон» сотрудниками отдела 
надзорной деятельности и профилак-
тической работы Режевского ГО, Арте-
мовского ГО и 223 пожарно-спасатель-
ной части проводятся совместные 
профилактические мероприятия со спе-
циалистами АО «ГАЗЭКС» по обследова-
нию внутридомового и внутриквартир-
ного газового оборудования, а также 
проведение инструктажей о необходи-
мости соблюдения требований пожар-
ной безопасности и использованию ав-
тономных пожарных извещателей.

24 октября 2023 года проведено об-
следование мест проживания граждан 
в многоквартирном доме, расположен-
ном по адресу г.Реж, ул.Костоусова. В 
ходе мероприятия сотрудниками АО 
«ГАЗЭКС» были проведены работы, на-
правленные на обеспечение безопасно-
сти эксплуатации газового оборудова-
ния.

Во избежание возникновения опас-
ных ситуаций, а также угрозы жизни и 
здоровья, связанных с эксплуатацией 
газового оборудования, сотрудники 
МЧС напоминали собственникам квар-
тир об основных правилах правильной 
эксплуатации, и о порядке действий в 

случае утечки газа. А также был поре-

комендован пожарный извещатель как 

один из эффективных направлений в 

профилактике пожаров являющейся в 

своевременности обнаружения возго-

раний на ранней стадии.

В Режевском «Центре «Дар»  проведена учебная эвакуа-
ция детей и персонала при угрозе возникновения пожара. 

Учебная эвакуация — это одно из важных мероприятий 
в системе мер по обеспечению пожарной безопасности в 
каждом образовательном учреждении. 

В ходе проведения тренировки при сработке пожарной 
сигнализации дети и персонал эвакуировались из здания 
на безопасную территорию, во время эвакуации действо-
вали быстро и слажено. Сотрудниками отдельного поста 
223 пожарно-спасательной части и отдела надзорной де-
ятельности и профилактической работы Режевского ГО, 
Артемовского ГО  был проведён инструктаж по правилам 
пожарной безопасности в осеннее-зимний период, а также 
присутствующим напомнили номера экстренных служб 
101 и 112 и правила вызова пожарной охраны.
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Но в ходе следствия вдруг выяснилось, 
что и печать, и подпись на документах ни 
«Горизонту», ни директору не принадлежат, 
а С.Ю.Туркина дала показания, что в Реже 
никаких дел не имела, печатей и подписей 
не ставила.

Так ведь и участок получен ИП 
В.В.Жуковым тоже довольно странно. 

Как только  в должность Главы вступил 
И.Г.Карташов, он за копейки отдал участок 
Жукову, в отличие от предыдущего Главы 
– Шлегеля, который намеревался в соот-
ветствии с законом участок у Жукова изъ-
ять.  Решения Арбитражных судов, строки 
из которых привожу ниже, недвусмысленно 
показывают, по закону ли делались дела в 
Администрации РГО или по беззаконию. 
Прочитайте и решите сами, хотя сегодняш-
няя статья не об этом. 

СЕГОДНЯ СТАТЬЯ О БЕЗОПАСНОСТИ. 
БЕЗОПАСНОСТИ ГРАЖДАН

Примерно посередине плотины, за пар-
ковкой мебельного магазина, из-за забора 
виднеется здание то ли подстанции, то ли 
насосной. Здание имеет наклон в несколько 
градусов, и понятно, что причина наклона в 
фундаменте. 

Построено здание, вероятно, лет 50 – 60 
назад, и так как оно небольшое, то строили 
его так называемым хоз.способом, то есть - 
без проектов и на глаз. На глаз рыли фунда-
мент и на глаз, исходя из опыта, делали сте-
ны, перекрытие и крышу. Результат на лицо. 
И это одноэтажное здание. А если бы здание 
было трех этажей, как, например, дом на 
улице Черняховского, который построили 
Вавиловы? Думаю, крен был бы уже давно и 
гораздо больше. 

КАК ПО ТУРКИНОЙ?
На предыдущую статью, где я рассказы-

вал о многоквартирном трехэтажном доме, 
построенном ООО «РСУ-4» семьи Вавило-
вых на улице Черняховского, мною были 
получены несколько отзывов от читателей. 
Специалисты строители сразу сказали, что 
такое недопустимо и здание, построенное 
без геологии, вероятнее всего снесут. Долж-
ны снести, если, конечно, закон будет со-
блюден и никто не получит взятку. 

Другие два отзыва были от обывателей, 
которые считают, мол, гаражи люди себе 
строили всегда сами - и ничего ведь, там 
фундаменты вообще у некоторых по трид-
цать сантиметров и стоят, не упали?

Да, не обязательно, что здание, постро-
енное на фундаменте, не рассчитанном, ис-
ходя из геологии, всенепременно рухнет. 
Нет, но кто-то хочет рискнуть?

Все должно быть по закону, и, если ма-
ленькое здание на плотине, построенное 
когда-то Мехзаводом, уже наклонилось на 
несколько градусов, то кто даст гарантию, 
что с трехэтажным жилым домом на Черня-
ховского такое не произойдет? 

Один из отзывов на публикацию был 
особо интересен. Мне рассказали, что в са-
дах за логом, то ли «Кабачок», то ли «Ключев-
ской», то ли «Спартак», был участок у одного 
строителя, работавшего в стройиндустрии 
Режа в советское время. Так вот, владелец 
этого участка, чью фамилию я пересказы-
вать не буду, окончил в свое время архитек-
турный институт. Фамилия этого строителя 
самая что ни наесть русская и, думаю, знаю-
щие люди вспомнят. Так вот, в середине 90х 
рассказавший мне это все человек был на 
садовом участке этого строителя с высшим 

образованием и видел фундамент домика с 
несколькими рядами кирпича. Фундамент 
и кирпич разваливались в стороны, будто 
бы начало строения пережило 10-балльное 
землетрясение. 

Скажите мне, пожалуйста, если стро-
итель с многолетним стажем, имеющий 
высшее архитектурное образование, строя 
себе лично домик в саду, сделал это так, что 
все разрушалось уже на пятом ряду кирпи-
ча, то что можно ожидать от тех, кто имеет 
гораздо более меньший опыт в строитель-
стве и при этом имеет непреодолимое же-
лание сэкономить? 

СКОЛЬКО ИХ ПОСАДИЛИ?
По фактам обрушения зданий, а также 

пожаров и других трагедий, когда причиной 

были именно халатность или коррупция 
должностных лиц, всегда заводились дела. 
И виновные садились в тюрьму. Конечно, 
вместе с тем много кто и ушел от ответствен-
ности, ведь подписанные ими бумаги пока 
не привели к трагедии: здания не рухнули и 
не сгорели. Это, конечно, хорошо, что пока 
никто не пострадал. Но надолго ли?

Применительно к нашей ситуации с 
трехэтажным многоквартирным домом на 
Черняховского, где фундамент здания по-
строен, как говорят, по геологии с улицы 
Фрунзе, то есть дома в 5 километрах от него. 
Будет ли здание безопасным? Сомневаюсь. 
Будет ли оно снесено? А вот мы и посмо-
трим, как исполняются законы в Реже.

Виктор Александров

Здание  насосной  на  плотине  имеет  наклон  в  несколько  градусов, 
видимо,  потому  что  с  фундаментом  не  порядок



М.С.Шарова: Поступила информация, что вы готови-
те документы на территорию «Баден-Бадена» в сторону 
Пробойного ключа. Так ли это, и что там планируется сде-
лать? 

А.А.Слотин: Работа ведется. 
М.С.Шарова: Люди жалуются, что на берег «Баден-Ба-

дена» нет свободного доступа, а там река, и доступ к ней 
должен быть свободный. А сейчас мы делаем, чтобы пере-
крыть берег еще больше?

А.А.Слотин: Почему, 20 метров от реки мы отступаем.
М.С.Шарова: Сейчас там забор и никто не может по-

пасть бесплатно. 
А.А.Слотин: Там табличка: «Частная территория, про-

ход запрещен». Вопрос этот я тоже директору задавал: 
«Почему закрыт проход, тем более к водоему?»

М.С.Шарова: А сейчас вы готовите документы, и такая 
же ситуация будет, только уже на большей территории? 
Там люди отдыхают, проводятся школьные мероприятия. 
Вы, получается, заберете у нас эту территорию?

А.А.Слотин: Они подали документы на утверждение 
схемы. Потом на продажу выставили бы участки, и они ку-
пили…

М.С.Шарова: И опять будет закрытая территория?
А.А.Слотин: Закрыта она будет или открыта, мы не 

знаем на сегодняшний день.Мы проект не видели, что они 
собираются делать. Пока все только на словах. 

М.С.Шарова: Уважаемые депутаты, нужно что-то де-
лать, так у нас к берегу реки совсем доступа не останется. 
Что мы можем сделать?

А.А.Слотин: Это вопрос к главе. Решение принимал он, а 
не я. Я свое мнение высказал: «Эта история мне не нравит-
ся». 

А.В.Алферьев: Она всем не нравится.
М.С.Шарова: Николай Аркадьевич, у меня предложение: 

этот вопрос поставить в повестку ноябрьского заседания 
Думы.

А.А.Слотин: Там катера на воду спускают, рыбаки с 
удочками постоянно сидят. Как только эта территория 
будет в аренде, а со временем она, наверняка, будет част-
ной, все это будет перекрыто. Мы это понимаем. И доступ 
будет платный, как это сейчас сделано в «Бадене». Много 
недовольств. 

А.В.Алферьев: Свердловчане и скупят всю землю 
здесь…

А.А.Слотин: Интерес у них есть…
А.В.Алферьев: Заявку можно было и не принимать. Но, 

если ее приняли и она уже в работе, то эту землю подгото-
вят для конкурса. А это означает, что она на вполне закон-
ных основаниях станет чьей-то частной собственностью. 
И эту территорию собственник огородит. А мы знаем, как 
исполняются эти 20 метров…

М.С.Шарова: Глава мог принять решение не принимать 
заявку?

А.В.Алферьев: Они по всей области пытались, и везде 
получили отказ, а у нас им пока не отказали. Поскольку зем-
ля здесь очень интересная, если ее разделить на участки 
под ИЖС и продать, то это будет порядка 50 миллионов 
рублей. Застройщики Екатеринбурга уже этой землей ин-
тересуются. Какой Балтым, тут уже все есть, газ, вода, 
канализация, пешеходная тропа…

М.С.Шарова: А вам не обидно, что земля может уйти?
- обидно…
Мы направили официальный запрос в Администрацию 

города, ответ пока не получен. 
 Ирина Белоусова
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В народе недавно прошел слух, что землю у «Баден-Бадена» в сторону Пробойного ключа готовят к прода-
же. Так ли это? Весьма интересное обсуждение этого вопроса произошло на заседании депутатской комиссии.

По социальным сетям разлетелся ролик 
о работе и истории создания общественной 
организации «Боевое братство». 

«Россия - великая страна. Наш город Реж 
– ее небольшая частичка. Особую ценность 
в ней представляет человек! Нашу мирную 
жизнь берегут, охраняют российские воины. 
От их активности, стремления служить 
на благо своего народа будет завесить, ка-
кой будет жизнь завтра, какими вырастут 
наши дети и внуки. 

15 лет назад в Реже начала свою работу 
общественная организация «Боевое брат-

ство». В рядах «Боевого братства» вете-
раны локальных войн, участники боевых 
действий, матери погибших военнослужа-
щих, героев, которые целью своей жизни 
поставили служение Отечеству. «Боевое 
братство» - общественная организация, 
объединяющая неравнодушных людей. Они 
помогают всем, кто нуждается в их под-
держке. Этих людей связывает общая во-
енная судьба, боевое прошлое и непростое 
настоящее.

Одним из приоритетных направлений 
работы общественной организации «Бое-

вое братство» является патриотическое 
и духовно-нравственное воспитание детей 
и молодежи. За это время пройдено немало 
дорог и совершено множество нужных для 
режевлян дел. 

В 2008 году «Боевому братству» до-
сталось полуразрушенное помещение и 
заросшая сорной травой территория, на-
поминающая свалку: бытовые отходы, би-
тое стекло, в реке по кромке берега лежали 
остатки автомобильных колес и бревна. 
Субботники ранее там не проводились.  

Было собрано и вывезено13 КамАЗов му-
сора. Свалку ликвидировали. Территорию 
базы отдыха помогали приводить в по-
рядок ребятишки из детского дома. При-
брежную зону вычистили водолазы, после 
чего она приобрела ухоженный вид. С берега, 
обустроенного «Боевым братством» и его 
помощниками, сейчас открывается вели-
колепная панорама на пруд и его окрест-
ности. Режевляне оценили место отдыха, и 
оно стало любимым для прогулок с детьми, 
романтических встреч и проведения массо-
вых городских мероприятий. 

Со временем появилась горка, изящная 
скамейка для влюбленных, фотозона – ма-
шина. В целях безопасности отдыхающих 
на пляже была установлена спасательная 
вышка, единственная в городе. Дети вме-
сте с наставниками разбили клумбы, выса-
дили цветы. На территории оборудовали 
тир, поле для игры в футбол, волейбольную 
площадку, беседки, установили скамейки 
для отдыха, сцену для проведения городских 
и районных праздников, таких как День по-
граничника, День военно-морского флота, 
День ВДВ. Зарождается новая традиция: 
школьники в этом году впервые на терри-

тории базы отдыха «Нептун» с размахом 
отметили свой последний школьный звонок 
«Под парусом надежды к берегам мечты». На 
территории постоянно проводятся спор-
тивные праздники, проходят «Уроки муже-
ства», приуроченные к Дням воинской славы 
и Памятным датам, творческие ярмарки, 
тематические развлечения, военно-спор-
тивная игра «Зарница» для детских садов и 
школ города. 

А какие здесь возводились новогодние 
ледовые городки. Заходишь и попадаешь в 
яркую, волшебную, добрую сказку. Вслед за 
новогодним гулянием идут крещенские ку-
пания. На протяжении многих лет ребята 
из «Боевого братства» оборудуют про-
рубь-купель, ставят палатку, организуют 
охрану и медицинское сопровождение меро-
приятия. 

Территория базы отдыха стала местом 
проведения рок-фестивалей, удмуртского 
национального праздника «Гербер», всерос-
сийского фестиваля «Хороводы России», 
праздника «День семьи, любви и верности», 
конкурса «Играй, гармонь национальная». На 
территории базы отдыха «Нептун» на про-
тяжении многих лет действует трудовой 
летний лагерь патриотической направлен-
ности. Дети под началом опытных настав-
ников занимаются спортом, прибирают 
территорию, стреляют в тире.

В комнате Боевой славы для ребят про-
водят уроки живой истории, проходят 
встречи с матерями героев. На встречу с 
участниками «Боевого Братства» педаго-
ги школ и детских садов приводят детей. 
Через исторические викторины, беседы ре-
бята узнают о боевом пути ветеранов ло-
кальных войн, их подвигах. Все это делается 



для того, чтобы ребята прочувствовали и 
на примерах поняли, что значит быть на-
стоящим патриотом своей страны, ощу-
тили причастность к истории Отечества. 
Дети с интересом воспринимают инфор-
мацию, всегда с желанием приходят в гости 
к свои старшим друзьям. 

Общественная организация «Боевое 
братство» активно поддерживает ребят, 
которые сейчас находятся в зоне проведе-
ния специальной военной операции. Под-
держивают работу Штаба гуманитарной 
помощи и сами лично собирают все необхо-
димое для военных.  

Местным отделением «Боевого брат-
ства» совместно с Администрацией города 
и предпринимателями Режа оборудована и 
благоустроена лучшая зона отдыха на бе-
регу Режевского пруда. 

Все это в один прекрасный день может 
исчезнуть безвозвратно. Давайте все вме-
сте сохраним земельный участок, на кото-
ром располагается база отдыха «Нептун» и 
общественная организация ветеранов бое-
вых действий «Боевое братство» для того, 
чтобы и в дальнейшем здесь была чистая 
и ухоженная территория, продолжались 
патриотические мероприятия для самых 
маленьких жителей нашего города и моло-
дежи. А у режевлян и дальше была возмож-
ность проводить время на прекрасной, бла-
гоустроенной и безопасной территории». 

Многие режевляне спрашивают: «Мы 
собирали подписи в поддержку «Боевого 
братства». Получены ответы из всех инстан-
ций. А что дальше? Неужели пошумели и 
успокоились?» 

Нет, не успокоились. Работа продолжа-
ется. 

Было написано письмо в адрес Губерна-
тора Свердловской области Е.В.Куйвашева 
и полномочного представителя Президен-
та РФ в Уральском федеральном округе 
В.В.Якушеваот от РМО ВООВ «Боевое брат-
ство», от жителей города Реж и РГО. 

«… Обращаемся к Вам по факту лишения 
жителей города Реж единственного в городе 
и районе места отдыха. Постановлением 
от 29.05.2018 №1001 главой Администрации 
РГО В.Ф.Шлегелем РМО ВООВ «Боевое брат-
ство» было разрешено использование зе-
мельного участка по адресу ул.Костоусова 
58А на берегу Режевского пруда для разме-
щения лодочной станции и зоны отдыха 
сроком на 49 лет. Таким образом указанный 
земельный участок «Боевым братством» 
используется на законных основаниях. И за 
этот период каких-либо претензий со сто-
роны администрации и других надзорных 
органов к нам не предъявлялось.

Постановлением от 22.03.2023 №435 
глава Администрации РГО И.Г.Карташов 
Постановление от 29.05.2018 №1001 главы 
администрации РГО В.Ф.Шлегеля отменил. 
В настоящее время земельный участок изы-
мают и заявляют требования об оплате за 
пользование земельным участком, который 
был передан на безвозмездной основе.

В результате данных действий глава 
администрации РГО лишает участников 
СВО и их семей, жителей Режевского района, 
воинов интернационалистов, участников 
боевых действий вооружённого конфликта 
в Афганистане, участников боевых дей-
ствий на территории Чечни, Дагестана и 
Ингушетии, семей геройски погибших сол-
дат (для участия в городских мероприяти-
ях, чтобы почтить память своих детей) 
возможности посещать бесплатную зону 
отдыха, единственную оборудованную в на-
шем городе.

Жители нашего горда и района собрали 
более 6000 голосов (копии от первого об-
ращения есть у Е.В.Куйвашева) с просьбой 

сохранить земельный участок для жите-
лей Режевского района. Получили ответ 
23.05.2023 года № 01-02-05/5929. Евгений Вла-
димирович ответил, что 02.05.2023 года 
состоялось рабочее совещание Вице-губер-
натора Свердловской области О.Чемезова 
с главой Режевского городского округа 
И.Г.Карташовым по данному вопросу, в ходе 
которого органам местного самоуправле-
ния Режевского городского рекомендовано:

Обеспечить соблюдение законности 
и требований Режевской городской про-
куратуры при предоставлении земельных 
участков на территории Режевского город-
ского округа.

Во взаимодействии с РМО ВООВ «БОЕВОЕ 
БРАТСТВО» рассмотреть варианты предо-
ставления иных площадок или помещений 
для продолжения работы членов РМО ВООВ 
«БОЕВОЕ БРАТСТВО».

Рассмотреть возможность привлече-
ния членов РМО ВООВ «БОЕВОЕ БРАТСТВО» к 
участию в реализации общественно значи-
мых проектов, в том числе в рамках патри-
отического воспитания молодёжи. 

По первому пункту сообщаем, что недо-
чёты, отраженные в требовании Режевской 
городской прокуратуры, устранены.

По второму пункту сообщаем, что ва-
рианты другой альтернативной площад-
ки предоставлены не были, да и не видим 
смысла предоставлять другой участок. 
Снова на платной основе? Уточняем, что 
иных площадок, доступных людям для про-
ведения общерайонных мероприятий в на-
шем городе, не имеется. Эта зона отдыха 
удобна жителям всех микрорайонов города 
и является единственной. 

По третьему пункту. Прикладываем ма-
лую часть фото, грамоты, благодарности, 
статьи из газет об общегородских прово-
димых мероприятиях и поясняем, что без 
территории зоны отдыха «Нептун» невоз-
можно в полном объёме реализовать обще-
ственно значимые проекты в нашем городе, 
а также реализовывать патриотическое 
воспитание молодёжи. 

На территории расположена «Полоса 
препятствий» для физ.подготовки молодё-
жи, школьников и дошкольников. Более того, 
на протяжении многих лет РМО ВООВ «БО-
ЕВОЕ БРАТСТВО» обустраивало прибрежную 
территорию, следило за ней. Многие пред-
приниматели оказывают спонсорскую по-
мощь для благоустройства базы отдыха. 
Доступ на территорию открыт круглосу-
точно. 

Представители данной организации 
свято выполнили свой долг перед Родиной, и 
в настоящее время безвозмездно воспиты-
вают патриотизм не только у молодёжи, 
но и всего населения Режевского ГО.

Отношение местной власти и проку-
ратуры к ним очевидно: они хотят, чтобы 
РМО ВООВ «БОЕВОЕ БРАТСТВО» вообще пре-
кратило своё существование на терри-
тории городского округа. Напрашивается 
вопрос: «На кого будет равняться под-
растающее поколение?», «Кто послужит 
примером?», «Для каких целей нашей Адми-
нистрации вдруг через многие годы пона-
добилась эта земля?», «Для чего или кого её 
изымают?»

В настоящее время там проводят 
встречи ребята с СВО, пришедшие на реа-
билитацию, они приходят с семьями, обща-
ются, детишки играют на оборудованной 
территории. 

Ещё раз уточняем, что все жители и 
гости нашего города эту бесплатную тер-
риторию посещают круглосуточно, без 
препятствий. РМО ВООВ «Боевое брат-
ство» содержит территорию в чистоте 
и обустраивает её. Все услуги предостав-

ляются бесплатно, так как коммерческой 
деятельности на этой земле не ведётся, и 
соответственно нет прибыли. И за это ад-
министрация РГО хочет взыскать деньги?

Очень много общегородских меропри-
ятий проходит на базе отдыха «Нептун». 
Представители РМО ВООВ «Боевое брат-
ство» на этом участке на свои средства 
отремонтировали и оборудовали помеще-
ние, где сейчас осуществляется сбор гума-
нитарной помощи для СВО, и там же нахо-
дится штаб по борьбе с пожарами. Также 
на территории находится единственная 
в городе и районе вышка наблюдения (по-
строенная собственными средствами), где 
спасатели наблюдают за купающимися, 
подаренная военно-полевая кухня ежегодно 
предоставляется на митинг к Дню Победы, 
где бесплатно раздаётся каша всем жела-
ющим. Кашу на весь город варят предста-
вители РМО ВООВ «Боевое братство» на 
собственные деньги. А как рады этой воен-
ной каше дети, которые после проведения 
мероприятий на спорной территории её 
кушают, Вы можете увидеть сами при по-
сещении любого из мероприятий. Ежегодно 
проходят все военные праздники (памят-
ные даты для всех Российских военных). В на-
стоящее время присоединятся и участники 
СВО. 

На территории под навесом в летний 
период находится станок для плетения ма-
скировочных сетей для ребят СВО, сейчас 
его поместили в здание. В здании находит-
ся комната «Боевой славы», где оформлена 
доска памяти и почета погибших ребят в 
локальных войнах. В комнате можно про-
следить историю отдельных видов войск и 
видов вооружения. В этой коллекции можно 
обследовать оружие, приборы, примерить 
военную форму. Люди, пришедшие на базу 
отдыха, бесплатно посещают это место 
(только зайдя на территорию, можно уз-
нать, что в здании находится комната 
«Боевой славы»). Кроме того, обращаем 
Ваше внимание, что Администрация РГО 
также безвозмездно предоставила РМО 
ВООВ «Боевое братство» лодку, комплекс 
турник с брусьями, подвесной мост, швед-
скую «Стенку», палатку, военно-полевую 
кухню и другое оборудование. Предоставляя 
это имущество в безвозмездное пользова-
ние, администрация понимала, что всё это 
будет использоваться бесплатно для жи-
телей города.

И за все, что сделано РМО ВООВ «Боевое 
братство» для жителей РГО бесплатно, 
наша Администрация требует деньги. Раз-
ве это справедливо? Таким решением Ад-
министрации возмущены все жители РГО. 

В настоящее время весь город находится в 
ожидании справедливого решения вопроса. 
Почему наш глава И.Г.Карташов игнориру-
ет мнение населения?

Просим Вас в порядке исключения  ре-
шить вопрос оставлении спорной терри-
тории РМО ВООВ «Боевое братство» на 
условиях бесплатности в соответствии с 
Постановлением правительства Свердлов-
ской области от 18.05.2023 № 335-ПП (глава 
2,п 8.4. «разрешение выдаётся на срок, ука-
занный в заявлении о выдаче разрешения, но 
не превышающий: 7 лет в отношении объ-
ектов, указанных в пунктах 8,9, 12-22, 25-30 
и 32-34 перечня видов объектов»), поскольку 
изначально эта земля предоставлялась 
безвозмездно, и учитывалось, что её будут 
использовать бесплатно все жители РГО, 
и то, что будет бесплатная площадка для 
проведения всех общегородских мероприя-
тий.

Обращаем Ваше внимание, что По-
становление главы Администрации 
И.Г.Карташовым вынесено с нарушением 
закона. Так в пункте 4.2 постановления 
Режевской городской Администрации от 
29.05.2018 №1001 говорится «при досрочном 
прекращении действия настоящего Поста-
новления в течение тридцати дней напра-
вить РМО ВООВ «Боевое братство» уведом-
ление о представлении земельного участка 
гражданину или юридическому лицу». Одна-
ко при досрочном прекращении действия 
настоящего постановления Администра-
цией РГО не направлено в наш адрес уведом-
ления о том, кому предоставляется данный 
земельный участок.

Поскольку наш город небольшой, то хо-
дят разговоры, что данный «лакомый» уча-
сток с оборудованным пляжем планируется 
передать под строительство индивиду-
ального жилищного дома. И если это дей-
ствительно так, то какое доверие может 
быть у жителей нашего города к главе Ад-
министрации, представляющему партию 
«Единая Россия»?

Подчёркиваем, что РМО ВООВ «Боевое 
братство» - некоммерческая организация 
и заниматься платными услугами с насе-
ления не желает. Поскольку деятельность 
данной организации направлена на вы-
полнение указа Президента нашей страны 
В.В.Путина о патриотическом воспитании 
подрастающего поколения.

Уважаемый Владимир Владимирович, 
просим Вас принять нас лично или дать 
поручение о приёме у Вашего заместителя, 
уполномоченного Вами, для справедливого 
рассмотрения и решения данного вопроса».

Ирина Белоусова
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В первую очередь Вадим Рудольфович сказал, что Губер-
натор Е.В.Куйвашев и О.Л.Чемезов, вице-губернатор Сверд-
ловской области, поставили задачу выработать вариант, 
которой бы удовлетворил обе стороны: и общественную 
организацию «Боевое братство», и Администрацию Режа. 

Спокойно, без эмоций председатель «Боевого братства» 
Александр Данилов вкратце рассказал о ситуации и попро-
сил найти такое решение, чтобы земля осталась за «Боевым 
братством». 

Я постараюсь воспроизвести диалог, который был на 
встрече. 

А.Данилов, председатель «Боевого братства»: Нам 
предлагали арендовать участок, но пока у нас нет такой 
возможности - бизнесом заниматься и платить аренду

В.Р.Дубичев: Большая сумма?
А.Данилов, председатель «Боевого братства»: 90 т.р. 

в год. А у нас же люди приходят на территорию и отдыха-
ют бесплатно. 

В.Р.Дубичев: То есть прокуратуру не устраивает не 
то, что вы там находитесь, а то, что не платите в бюд-
жет?

А.Данилов, председатель «Боевого братства»: И на-
рушения… Мы поставили беседки, скамейки, урны, детский 
городок и огородили, чтобы машины не заезжали. А проход 
на территорию всегда открыт в любое время суток. 

В.Р.Дубичев: Глава, скажите, какие есть идеи. 
И.Г.Карташов: Разрешение на использование участка 

выдано на 49 лет без размещения объектов, без предостав-
ления земельного участка и без установления сервитута. 
Без проведения торгов по аренде, без проведения торгов в 
собственность. Земля остается за муниципалитетом. И 
любой желающий может заявиться на этот участок на 
аренду или в собственность. И мы в течение 30 дней этот 
участок обязаны освободить и провести торги. Мы этого 
не делали, но в прошлом году прокуратура вышла с прове-
дением проверки по всем участкам, которые предостав-
лены по 1300 Постановлению Правительства РФ. По всем 
участкам прокуратура нашла нарушения предоставления 
земельных участков. В марте прокуратура вышла с пред-
ставлением и обязала освободить эти участки, полно-
стью очистить эти участки от всего, что там есть. 

Юрист «ББ»: Само представление прокуратуры ББ не 
оспаривали. Оно ни к чему не обязывает. 

В.Р.Дубичев: Вы считаете, что муниципалитет мог не 
исполнять представление?

Юрист «Боевого братства»: Он должен был на него от-
ветить, но указания на исполнение в представлении не 
было. ББ оспаривает вмененную им задним числом аренд-
ную плату.

И.Г.Карташов: Я обязан исполнять представление над-
зорного органа. Сначала был протест, а потом представ-
ление. 

В.Р.Дубичев: … Требую безотлагательно рассмотреть 
представление и в течение месяца принять меры по устра-
нению допущенных нарушений. И адресовано главе. По ваше-
му мнению, какие законные пути решения есть?

И.Г.Карташов: Заявиться на аукцион и взять участок 
в аренду. Это самый нормальный выход из этой ситуации.

В.Р.Дубичев: А если проиграют аукцион?
А.Данилов, председатель «Боевого братства»: Отку-

да у нас деньги, чтобы участвовать в аукционе?
И.Г.Карташов, глава РГО: Без аукциона я предоставить 

землю не могу. 
В.Р.Дубичев: «Боевое братство» заявляется на кон-

курс. Единственное, а кто гарантирует, что они выигра-
ют конкурс? И не породим ли мы еще одну проблему вместо 
того, чтобы разрешить ситуацию? И мы с вами получим 
негодование общественности и резонанс еще больший, чем 
сейчас.

И.Г.Карташов, глава РГО: Назначение земли не меняет-
ся, как была рекреация и зона отдыха, так она и останется.

В.Р.Дубичев: Может быть, кто-то захочет заниматься 
этим направлением. Вы же не можете отказать заявивше-
муся помимо «Боевого братства»?

И.Г.Карташов, глава РГО: Нет, конечно. 
А.Данилов, председатель «Боевого братства»: Иван 

Геннадьевич, согласно Постановлению от 18 мая, если мы бу-
дем под эгидой Администрации, то вы нам можете эти зем-
лю отдать в пользование?

В.Р.Дубичев: Вы имеете в виду, если у вас изменится пра-
вовая форма? Если это будет АНО и в составе учредителей 
будет муниципалитет? Иван Геннадьевич, не рассматрива-
ли такой вариант, как имущественная поддержка НКО? 

А.Данилов, председатель «Боевого братства»: Про-
куратура требует нарушения исправить. Там смешные на-
рушения: баки стоят, скамейки и т.д. А ворота я снести не 
могу, иначе туда будут заезжать машины.

В.Р.Дубичев: Вы хотите сохранить использование зе-
мельного участка, чтобы там люди отдыхали?

И.Г.Карташов, глава РГО: Пляжа у нас в городе юридиче-
ски не существует. Прокуратура еще зацепилась за то, что 
осуществляется коммерческое использование земли, огра-
ничение доступа к земле, которое она зафиксировала во вре-
мя проверки, а это нарушение…

В.Р.Дубичев: А если мы поменяем юридический статус 
общественной организации «Боевое братство» и в составе 
учредителей будет муниципалитет, мы решаем эту про-
блему?

И.Г.Карташов, глава РГО: Я думаю, что нет. Прокурату-
ра не остановится. 

А.Данилов, председатель «Боевого братства»: Маши-
ну-фотозону мы убрали, бак под мусор убрали, ну, давайте, я 
забор снесу.

И.Г.Карташов, глава РГО: Это не ко мне вопрос. Мне про-
курор сказал: «Я с вас не слезу, пока вы там не наведете по-
рядок, пока этот участок не освободите, пока не проведете 
аукцион».

В.Р.Дубичев: А вы какие пути решения видите?
С.Ф.Араптанов, заместитель управляющего адми-

нистрацией Восточного управленческого округа Сверд-
ловской области: Никаких, кроме как заявляться на аукци-
он и потом участвовать в грантах. Выигрывать гранты и 
этими деньгами платить аренду. 

В.Р.Дубичев: А они смогут выиграть грант? А если ком-
мерческая структура заявится?

Наталья Манькова ярко рассказала о мероприятиях, 
проводимых на территории «Боевого братства».

В.Р.Дубичев: Никто не спорит о социальной значимо-
сти общественной организации «ББ», и наша задача все 
это сохранить. Нам надо выработать правовое оформ-
ление ситуации, чтобы сохранить работу общественной 
организации. Чемезов сегодня сказал: «Наш приоритет 
– это разрешение ситуации при сохранении обществен-
ной значимости и деятельности, которую ведет «Боевое 
братство». В соответствии с действующей нормативно-
правовой базой мы должны найти выход из сложившейся си-
туации, который бы устраивал обе стороны. 

Выводы делать пока рано. В данный момент юристы 
ищут выход из данной ситуации. На следующей неделе Ва-
дим Рудольфович обещал лично приехать в Реж, заехать и 
посмотреть лично территорию и огласить решение, воз-
можно, не окончательное, но хотя бы - промежуточное. 

Ирина Белоусова

8

24 октября прошла встреча представителей «Боевого братства» с директором Депар-
тамента по местному самоуправлению Губернатора Свердловской области и Правитель-
ства Свердловской области В.Р.Дубичевым. Присутствовал и глава Режевского городского окру-
га Иван Геннадьевич Карташов. В течение часа стороны пытались договориться, но пока безуспешно. 
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли вете-
ринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, зво-
ните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность помочь кормом для животных, 
то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

 ЩЕНКИ. 

Возраст  1  месяц

СОНЯ. Маленького 
роста, очень активная, 

молодая

ВЕРНЫЙ. Добрый, 
спокойный мальчик, 

приучен к цепи

ЛЁНЯ. Мальчик 
спокойный, приучен к 

цепи и вольеру

МУХА. Крупная, 
послушная, хорошая 

охранница

ЛАПКА. Очень умная, 
ласковая, послушная, 

любит детей

ОСФР по Свердловской области на-
поминает, что занятость без оформления 
трудового договора, с устной договорен-
ностью о размере заработной платы и с 
последующей выплатой заработной пла-
ты или ее части «в конверте» нарушает 
права граждан и приводит к негативным 
последствиям.

При отказе от «белой» зарплаты стра-
ховые взносы на обязательное пенсион-
ное страхование уплачиваются в мини-
мальном размере, либо не уплачиваются 
совсем, а время работы не засчитывается 
в стаж. 

Работодатель, выплачивающий зар-

плату «в конверте», лишает своих со-
трудников не только достойной пенсии 
в будущем, но и возможности получения 
в полном объеме пособий, к которым от-
носятся: пособие по временной нетрудо-
способности, пособие по безработице, 
пособие по уходу за ребенком, выходные 
пособия при увольнении в связи с сокра-
щением штата. 

Соглашаясь на выплату заработной 
платы «в конверте», работник не смо-
жет в полном объеме воспользоваться 
предоставленным государством правом, 
заявить налоговые вычеты по НДФЛ при 
приобретении квартиры, получении 

платного образования и медицинских ус-
луг. 

Каждый работник имеет возможность 
проконтролировать своего работодате-
ля, получив выписку о состоянии инди-
видуального лицевого счета, которая со-
держит информацию о сформированных 
пенсионных правах, то есть о количестве 
индивидуальных пенсионных коэффици-
ентов, о периодах трудовой деятельно-
сти и местах работы, размере начислен-
ных работодателями страховых взносов, 
которой располагает СФР. 

Получить выписку о состоянии инди-
видуального лицевого счета можно:

- в личном кабинете на сайте Социаль-
ного фонда России или в мобильном при-
ложении СФР;

-  на портале госуслуг;
- в многофункциональном центре пре-

доставления государственных и муници-
пальных услуг (МФЦ);

-   в клиентской службе  Социального 
фонда России.

Более подробная информация о лега-
лизации заработной платы на сайте Соци-
ального фонда России на региональной 
странице Свердловской области в разде-
ле «Информация для жителей региона» - 
«О легализации заработной платы».

Сведения из электронной трудовой 
книжки жители Свердловской области мо-
гут получить в личном кабинете на сайте 
Социального фонда России, используя сер-
вис «Заказать справку (выписку) о трудовой 
деятельности». На портале госуслуг мож-
но воспользоваться услугой «Выписка из 
электронной трудовой книжки» в разделе 
«Справки. Выписки». Выписка формируется 
в режиме реального времени и заверяется 
усиленной квалифицированной электрон-
ной подписью МИЦ СФР. Документ можно 

сохранить на компьютер или мобильное 
устройство, при необходимости направить 
по электронной почте или распечатать. 

Также информацию из электронной 
трудовой книжки можно получить, подав 
заявку: 

- у работодателя (по последнему месту 
работы); 

- в многофункциональном центре 
(МФЦ); 

- в клиентской службе Социального 
фонда России. 

Работодатель может предоставить све-
дения из электронной трудовой книжки 
своему сотруднику только о текущем месте 
работы. Информацию о работе в других 
организациях таким способом получить 
нельзя. 

Сведения о трудовой деятельности, 
предоставляемые из информационных 
ресурсов Социального фонда России, фор-
мируются клиентской службой СФР или 
МФЦ. Данная услуга осуществляется экс-
территориально, то есть без привязки к 

месту жительства или работы гражданина. 
Сведения выдаются по запросу граждан с 
предъявлением документа, удостоверяю-
щего личность. 

Всю информацию об электронной тру-
довой книжке можно получить на сайте Со-
циального фонда России в разделе «Элек-
тронная трудовая книжка». 

Подробную консультацию можно полу-
чить по телефону Единого контакт-центра 
8-800-10-000-01 (для лиц, проживающих на 
территории РФ, звонок бесплатный). 

Чуть больше двух месяцев остались у 
участников Программы государственного 
софинансирования пенсионных накопле-
ний, чтобы успеть перечислить до конца 
календарного года дополнительные страхо-
вые взносы на накопительную пенсию и по-
лучить по итогам 2023 года на свой лицевой 
счет финансовую поддержку со стороны го-
сударства.

Обращаем внимание, что участниками 
Программы, имеющими право на выделе-
ние сумм финансовой поддержки со сторо-
ны государства, являются застрахованные 

лица, вступившие в Программу в период с 1 
октября 2008 года по 31 декабря 2014 года и 
успевшие сделать первый взнос в срок до 31 
января 2015 года. Если гражданин подал за-
явление о вступлении в Программу в пери-
од с 5 ноября по 31 декабря 2014 года, явля-
ясь при этом получателем любого из видов 
пенсии, то уплаченные им в дальнейшем 
суммы дополнительных страховых взносов 
увеличивают пенсионные накопления без 
софинансирования со стороны государства.

Взнос по Программе уплачивается са-
мостоятельно или через работодателя. При 

самостоятельной уплате платежную квитан-
цию с необходимыми реквизитами можно 
получить в клиентской службе СФР, в банке, 
либо сформировать на сайте Социального 
фонда России, на региональной странице 
Свердловской области в разделе «Инфор-
мация для жителей региона» - «Гражданам» 
- «Программа государственного софинанси-
рования пенсионных накоплений». Чтобы 
сделать взнос через работодателя, участни-
ку необходимо подать по месту работы за-
явление в произвольной форме с указани-
ем размера платежа. 

Контролировать формирование средств 
участники Программы могут через личный 
кабинет на сайте Социального фонда Рос-
сии или на портале госуслуг. В сервисах 
отражается вся необходимая информация, 
включая совершенные платежи, сумму го-
сударственного софинансирования и полу-
ченный от этих средств инвестиционный 
доход. Все эти сведения есть и в выписке из 
лицевого счета, которую можно запросить в 
личном кабинете на сайте СФР, в мобильном 
приложении СФР, на портале госуслуг. 



Давно её знаю и всегда  вижу её позитивной, энергич-
ной, готовой к действию. С нею легко  общаться, она - че-
ловек  дела, пообещала – значит выполнит.    Светлана Ана-
тольевна стремится  вовлекать  студентов в разного  рода 
соревнования и конкурсы, в том числе и в те,  которые 
объявляются в средствах массовой информации.   Её ком-
сомольский опыт  бесценен.  Она делится с молодыми не 
только знаниями по предмету,  она стремится  расширять их 
кругозор, побуждает к поиску интересных материалов  из 
общественной жизни.  

Вот в октябре близится  дата рождения комсомола. Зна-
чит, в её группах будет раскрываться эта тема. Нынче Свет-
лана Анатольевна уже провела конкурс сочинений – эссе 
на тему «Что такое Комсомол?»  Приняли участие  около 20 
человек. Ответы разные,  кто что нашёл, но радует, что тема 
раскрыта, понята, есть желание изучать  историю страны. 
Очень грамотные работы представили  студенты группы 
П-3 Ульяна Потоскуева, Мария Четверкина, Корчина Ксения, 
Мордовина Анастасия и студенты группы Б-2 Васильева 
Лидия, Бунькова Анастасия,  Смирнова Софья. Отметим за-
слугу самой Светланы Анатольевны за то, что  предложила 
студентам  поработать над  данной темой. И сумела убедить 
их, нашла аргументы. 

Студенты С.А.Рубцовой также приняли участие в  тема-
тическом квесте, который в октябре подготовили работни-
ки библиотеки «Гавань». Презентация об истории Комсомо-

ла был насыщенной и информативной.  Вопросы сыпались 
один за другим, скучать  некогда. Спасибо библиотеке, 
всегда радушно принимающей гостей, но спасибо и препо-
давателю С.А.Рубцовой, которая организовала этот поход 
учащихся за новыми знаниями. 

Впереди у студентов  встреча с ветеранами комсомола 
Режа в помещении читального зала Центральной Библиоте-
ки. Будет целая программа, где место и презентации, и вы-
ступлениям ветеранов, и выступлениям  самих студентов, и 
награждению отличившихся. Это будет 25 октября, а 27 ок-
тября другие группы её студентов попадут на мероприятие 
по Комсомолу в Режевской Исторический музей. Это ли не 
масштаб внеклассной, дополнительной работы со студен-
тами! Кто ещё из преподавателей так отметит с детьми дату 
рождения Комсомола, как это делает Светлана Анатольевна 
Рубцова! 

А своего внука Светлана Анатольевна приобщила к уча-
стию  во Всероссийском творческом Конкурсе, посвящён-

ном 105-летию  Ленинского комсомола.  Прежде бабушка с 
внуком прошли по местам «комсомольской славы» в Реже, 
побывали в музее, сфотографировались у Памятного комсо-
мольского камня, что  в Центральном парке. Рассказала ему 
о своём комсомольском времени. Знает теперь Семён Ше-
велёв, ученик 8-го класса Первой школы, не понаслышке, 
что это за организация такая - КОМСОМОЛ.  Будем ждать ре-
зультата конкурса! Но в любом случае проигрыша не будет. 

Мне не раз доводилось наблюдать, как по-доброму об-
щается Светлана Анатольевна со студентами.  У неё это по-
лучается тепло и  искренне. Но и они, в ответ, принимают её 
тон и учатся соблюдать правила приличия.   

Я смогла  немного раскрыть, как Светлана Анатольевна 
отметит октябрь – комсомольский месяц,  а впереди - День 
Бухгалтера  (профориентация), День защитника Отечества, 
Женский день 8-е Марта и так далее. Планов у неё всегда 
громадьё, и пусть они  сбываются! 

Познакомьтесь с этой очаровательной и очень позитив-
ной преподавательницей,  и вы удивитесь, как и я когда-то, 
какие талантливые педагоги  обучают наших детей не толь-
ко в   школах, но и в техникуме!

Л.А. Полякова 
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Борисову   Марию   Васильевну     поздравляем 
   с    85-летним  Юбилеем!

С  юбилеем,  мамочка  родная!
Тебя  очень  сильно  любим  мы.

Добрая  и  милая  такая…
Мы  желаем  радостей  судьбы,
Долгих  лет,  здоровья  и  удачи,

Улыбайся  чаще,  не  грусти,
Самых светлых дней тебе  в придачу,

Если  что не так, ты  нас  прости.
Пусть  проблемы сердце не тревожат,

Мы  хотим, счастливой  чтоб была.
Всех   на свете, мама, ты дороже,
Ты   нам очень в жизни   помогла.

Дети

В преддверии Дня Комсомола 29 октября мне хочется  рассказать о пре-
подавателе с комсомольской душой, говорю  без преувеличения,  – это  Свет-
лана Анатольевна Рубцова.  Преподаватель Режевского  Политехникума. 

Ушёл в историю 100-летний юбилей Ле-
нинского комсомола, но время не стоит на 
месте. 

29 октября 2023 года исполняется  оче-
редная круглая  дата – 105 лет.  Однако ком-
сомол не старится, никогда не старится, 
как поётся в песне.  Живы ветераны,  в серд-
цах которых не забыты комсомольские годы.  

В эти октябрьские дни от всей души хо-
чется поздравить всех ветеранов комсо-
мола Режа с  Днём рождения Комсомола. От 
души желаю всем, кто прошёл школу жизни 
в комсомоле, оставаться душой молодыми, 
не терять общественного настроя и бодро-
сти духа.  Пусть заряд активности, получен-
ный  в комсомольские  годы,  помогает нами 
сейчас  держать свою гражданскую позицию!

Память о  Комсомоле – с нами! 
Л.А.Полякова от имени 

Режевского  городского  отделения КПРФ



В народе говорят, что мудрость опре-
деляется не цифрами в день рождения, ее 
всегда видно в поступках и делах, а их у со-
бравшихся гостей немало. От всего сердца 
хочется всем пожелать, чтобы тепло род-
ных и близких надежно защищало вас от 
жизненных неурядиц, а каждый день пусть 
наполняется полезными делами и земными 
радостями.

Празднику дал старт начальник ТУ по 
с.Глинское Сеитов Геннадий Кибатович. А 
продолжили череду приятных поздравле-
ний депутаты Режевской городской Думы 
Ермаков Игорь Александрович и Гуляева 
Татьяна Леонидовна. 

В уютном зале присутствовали люди, ко-
торые в этом году встретили или готовятся 
встретить свой юбилей. Это мудрые, трудо-
любивые юбиляры, являющиеся примером 
для всех, кто их окружает. Праздник был 
переполнен искренним светом улыбок, те-
плом сердец, дружественных приветствий, 
которые звучали в честь дорогих гостей. 
Судьба их наделила чрезвычайной мудро-
стью, талантом, простотой и большой лю-
бовью в сердце. С большим удовольствием 
ведущая Ирина Ходюкова рассказала о каж-
дом из них.

В этом году свой 90-летний юбилей 
встретит Бодрова Галина Павловна. Галина 
Павловна родилась в Реже. Трудиться при-
ходилось везде: и в колхозе, и на заготовках 
леса. Работы были трудные, тяжелые физи-
ческие. В 20 лет она уехала в Свердловск, 
там работала на стройке. Вышла замуж, 
воспитала троих прекрасных детей. Выйдя 
на пенсию, приехала в с.Першино и по сей 
день проживает здесь. Галине Павловне 20 
ноября исполнится 90 лет.

Человек рождается… Какой будет его 
судьба, как сложится его жизнь? И что такое 
жизнь вообще? Это стремительный поток 
с минутами радостей и печалей, счастья и 
горя, улыбок и слез. И через все испытания 
человек должен пройти и оставить в память 
о себе добрые дела. Это возможно лишь тог-
да, когда человек живет не только для себя, 
но и для других. Именно такими и являются 
юбиляры, которым в этом году исполнилось 
или еще исполнится 55, 65,70,85 лет.

Меланина Полина Егоровна родилась 27 
июля в 1938 года. Работала в Гороно инспек-
тором дошкольного образования и была за-
ведующей детского сада «Солнышко». Сей-
час Полине Егоровне 85 лет.

Калашников Геннадий Кузьмич родился 
в 1938 году. Работал на заводе начальником 
8 цеха. В Першино выстроил дом, занимает-
ся сельским хозяйством. Сейчас ему 85 лет. 

Гладких Александр Борисович родился 
и прожил всю жизнь в с.Першино. Работал 
сдымщиком, потом работал на Першинском 
карьере. И продолжает работать в родном 
селе. Сейчас ему 70 лет. 

Лоскутов Владимир Николаевич рабо-
тал в горкоме партии, потом мастером на 
Никелевом заводе и директором швейной 
фабрики. Воспитали с женой троих дочерей. 
На данный момент проживают в Першино и 

ведут подсобное хозяйство. Сейчас Влади-
миру Николаевичу 70 лет.

Белоус Сергей Артемьевич в с.Першино 
женился и основался здесь. Работал шофе-
ром, ведет свое хозяйство. Сейчас ему 65. 

Вострокнутов Андрей Анатольевич ро-
дился в Удмуртии в 1958 году. Работал на 
Воткинском машиностроительном заводе. 
В 1982 году переехал в Реж. Работал про-
рабом, монтировал котельные. Был началь-
ником смены на механическом заводе. Был 
директором «Нептуна». Потом организовал 
свое дело. Сейчас ему 65 лет. 

Пастухова Мария Павловна с родите-
лями приехала в Реж в 1976 году. Здесь 
выучилась, вышла замуж. Работала препо-
давателем в школе. С мужем переехали в 
Першино, воспитали замечательную дочку. 
В настоящее время работает в РДШИ пре-
подавателем художественного отделения. 
Сейчас ей 65 лет. 

Чеботарева Валентина Анатольевна 
после учебы приехала работать в магазин 
села Першино. Уезжала из Першино на 
короткое время, но потом все равно вер-
нулась обратно. Воспитала замечательных 
четверых детей. Скоро ей исполнится 55 
лет. 

Малегин Михаил Юрьевич вырос в этом 
селе, женился. Всю жизнь проработал трак-
тористом. Воспитали двоих прекрасных де-
тей. Сейчас ему 55 лет. 

Уважаемые юбиляры, желаем вам ра-
дости, крепкого здоровья, любви и тепла 
близких.

Говорят, если судьба особенно благо-
склонна к человеку, то она стремится его 
одарить самыми лучшими качествами, 
именно такими являются долгожители села 
Першино. 

Гладких Галина Петровна родилась 
в Першино 19 июля 1929 года, прожила 
здесь, никуда не уезжая, и по сей день жи-
вет в своем родном селе. Работала на фер-
ме в колхозе, потом в совхозе дояркой. В 
войну работала на лесозаготовках. Имеет 
много наград. Ударница коммунистическо-
го труда. Родила двух детей, девочек. Сей-
час Галине Петровне 94 года. 

Меланин Владимир Сергеевич родился 
26 мая в 1936 года. Работал на Режевском 
механическом заводе в цехе №6 мастером. 
Владимиру Сергеевичу сейчас 87 лет. Он до 
сих пор занимается сельским хозяйством. 

Михеев Владимир Яковлевич. Родился в 
Белоярском районе. Приехали в с.Першино 
в 1989 году из Екатеринбурга и живет здесь 
по сей день, занимается сельским хозяй-
ством и животноводством. Сейчас ему 86 
лет. 

Суслова Мария Тимофеевна родилась в 
деревне Жуково. В 1958 году вышла замуж 
в Першино. Работала на ферме, потом по-
чтальоном. Воспитали пятерых хороших 
детей. Сейчас ей 86 лет.

Потапенко Любовь Дмитриевна прие-
хала в Першино из Екатеринбурга уже пен-
сионеркой, проживает на данный момент 
здесь. Сейчас ей 86 лет. 

Седых Владислав Александрович рабо-
тал в школе учителем истории и обществоз-
нания. В данный момент они вместе со своей 
женой Верой Ивановной проживают в селе 
Першино, занимаются своим хозяйством. 
Сейчас ему 82 года. 

Жданов Борис Александрович родил-
ся в Кировской области в г.Амутинск. Жил в 
Екатеринбурге, работал в военном городке 
и затем на жиркомбинате. Оттуда вышел на 
пенсию и с женой Ларисой Николаевной 
приехали в с.Першино и ведут свое хозяй-
ство. Сейчас ему 82 года.

Мохов Виктор Павлович. Родился в Реже 
в 1939 году. Работал плотником. Сейчас про-
живает со снохой и сыном в с.Першино. Ему 
на данный момент 84 года. 

Всем виновникам торжества вручили 
подарки от депутатов Режевской Думы Иго-
ря Александровича Ермакова и Татьяны 
Леонидовны Гуляевой. А праздник сделали 
веселым и ярким вокальный коллектив «Гар-
мония» из д.Голендухино и их руководитель 
Бегян Татьяна Михайловна, культорганиза-
тор Распутина Евгения Васильевна, Лидия 
Рабчук и Галина Колмакова из с.Останино, и 
Анастасия Щигалева. Особая благодарность 
досталась неугомонной, активной, оптими-
стичной, позитивной и неравнодушной Гали-
не Михайловне Поздеевой за помощь клубу. 

После торжественных поздравлений 
всех пригласили на чаепитие. Стол украсил 
большой пирог от депутата Режевской Думы 
Екатерины Александровны Тетериной и 
огромный вкусный торт от Ларисы Никола-
евны Лешуковой, жительницы села. 

Дорогие наши люди золотого возраста, 
пусть ваша жизнь будет богата радостными и 
светлыми событиями. Пусть счастье не поки-
дает ваш дом. Крепкого вам здоровья!

Ирина Белоусова
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В эти октябрьские дни весь мир празднует День пожи-
лого человека, пожилого - значит прожившего долгую, по-
разному для всех, сложившуюся жизнь. В селе Першино 
прошло чествование самых заслуженных людей поселка. Лю-
бому человеку в душе всегда слегка за … 17, 25, 30, в крайнем 
случае – за 35, а это значит, что всегда найдется повод для до-
брого слова, хорошей шутки и общения с интересными людьми. 
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Вот и настал наш долгожданный день – 
день, когда мы встречаемся на родном, лю-
бимом предприятии АО «Реж-Хлеб». А встре-
чаемся мы два раза в год - в мае и осенью. 
Осенняя наша встреча посвящалась Дню по-
жилого человека. 

Каждый раз перед началом торжества 
пенсионерам и ветеранам проводится экс-
курсия по предприятию. Мы уже привыкли 
удивляться и радоваться тому, что каждые 
полгода на предприятии новые достижения.  
Проходит шесть месяцев, и на  экскурсии мы 
видим очередные улучшения или новую про-
изводственную линию. 

Мы рады тому, что на родном предприя-
тии уже совсем нет ручного труда, заработная 
плата всех работников высокая и постоянно 
растет. Когда ветераны идут в цех, это напо-
минает поход в операционную. Одноразо-
вая одежда и обувь, что говорит о том, что в 
производственных помещениях идеальная 
чистота и порядок, а это особенно важно при 
производстве хлебобулочных изделий. Всем 
очень понравилось, как сегодня налажена 
работа на хлебокомбинате. 

После экскурсии, по традиции, все были 
приглашены за праздничный стол. Всё было, 
как всегда, вкусно и аппетитно. Присутство-
вал на вечере Генеральный директор АО 
«Реж-Хлеб» Сусуйкин Владимир Васильевич, 
поздравивший нас с праздником. Также по-
здравила всех председатель Совета ветера-
нов предприятия Попова Тамара Ивановна, 
она пожелала всем здоровья, заботы близких, 
всегда быть молодыми душой. В продолже-
ние вечера молодые люди пели песни. В этом 
году при участи Совета ветеранов хлебоком-

бината был оформлен прекрасный альбом с 
фотографиями старых работников, трудив-
шихся в разное время на хлебозаводе, и каж-
дый получил такой альбом в подарок. Тех, кто 
по состоянию здоровья не смог прийти на ве-
чер, посетили на дому, вручили продуктовые 
подарки и материальную помощь всем пен-
сионерам, а юбилярам еще дополнительно 
материальную помощь и набор шоколадных 
конфет.

Дорогие организаторы! Мы хотели бы 
выразить нашу глубокую и искреннюю бла-
годарность за великолепное мероприятие, 
которое вы организовываете для нас, ветера-
нов предприятия, каждые полгода. Ваше пре-
данное усердие и вдохновение сделали этот 
день особенным и незабываемым для всех 
нас. Ваши усилия, положенные на то, чтобы 
создать праздничную атмосферу и подарить 
нам моменты радости, не имеют равных. Мы 
были поражены вашей способностью сделать 
каждую минуту этого мероприятия особен-
ной, начиная с прекрасной музыки и закан-
чивая вниманием к мельчайшим деталям. 
Мы хотим выразить нашу глубокую благодар-
ность за вашу бескорыстную заботу о нас, за 
непередаваемое удовольствие от встречи. 
Ваше отношение к ветеранам, ваша доброта 
заслуживают самого глубокого уважения. 

Празднование этого дня стало возможно 
благодаря вашей удивительной работе и не-
равнодушному отношению к делу. Мы ценим 
ваши время и усилия, вложенные в создание 
этого праздничного события, и желаем вам 
долгих лет счастья и благополучия. 

С уважением, пенсионеры и ветераны 
АО «Реж-Хлеб»

С 25  сентября в Свердловской кино-
студии Екатеринбурга стартует мульти-
медийная премьера «Ожившие полотна 
Леонардо да Винчи: Тайна Моны Лизы», - 
такое объявление  скинула в соцсети мне 
подруга и предложила съездить на это по-
смотреть. Сказано – сделано, и мы опять в 
осеннем Екатеринбурге.

Кто следит за моими публикациями, 
знает, что каждую поездку мы начинаем с 
посещения кафе «Поль Бейкери», потому 
что приезжаем на Алапаевском автобусе 
на Южный автовокзал. Вот и на этот раз 
мы решили не отходить от традиции, хотя 
в последний раз угощение там нам не по-
нравилось. Обошлось. Хотели доехать на 
такси, но таксисты подняли цену до тысячи, 
мотивируя пробками в центре, думали, что 
мы первый раз в областном центре. Прока-
тились на трамвае, вспомнив студенческую 
юность. 

И вот мы на Свердловской киностудии, 
в коридорах - двери с номерами студий, 
и тишина. Найдя нужную дверь, записа-
лись на следующий сеанс фильма о жизни 
знаменитого живописца и механика и от-
правились в зал интерактивного показа 
экспонатов. Многие изделия Леонардо мы 
видели большими макетами в музее По-
клевских-Козелл, а здесь они - малюсень-
кие под стеклом. Зато интерактивная экс-
позиция  на стенах расскажет о жизни и 
достижениях Леонардо, также в простран-
стве выставки размещены сенсорные па-
нели с познавательно-развлекательными 
тестами, играми и 3D-голограммы. Всё по-
смотрели, составили из паззлов лицо зна-
менитой картины, от души посмеявшись 
над смелыми образами всем известного 
лица. Затем нас пригласили в зал для про-
смотра фильма. 

Это главная составляющая выставки - 

мультимедийный фильм о жизни и творче-
стве итальянского гения. Он спроецирован 
одновременно на 12 широкоформатных 
экранах, расположенных по кругу, а в цен-
тре стоят ряды кресел и мягких пуфиков - 
смотри и наслаждайся. Звук обволакивает 
и входит в подсознание зрителей.  Проект 
создан на основе оцифрованных картин 
из разных музеев мира, «оживленных» 
3D-аниматорами. 

«В кинозале зрители впервые увидят 
Мону  Лизу так близко и смогут рассмо-
треть мельчайшие подробности карти-
ны. Фильм расскажет не только о процессе 
написания этого шедевра, но и познакомит 
с личностью Джоконды. Мы попробуем вме-
сте со зрителем разгадать тайну этой 
картины, почему она сквозь века будора-
жит умы и сердца миллионов людей», – рас-
сказывает директор креативной студии 
«Р-Арт» Екатерина Клочкова. 

Личность Леонардо да Винчи окруже-
на легендами. Живописец, инженер, меха-
ник, плотник, музыкант, математик, астро-
ном, изобретатель, археолог, метеоролог, 
астроном, архитектор – он и сейчас явля-
ется символом безграничных устремлений 
человеческого разума. Под впечатлением 
от просмотра мы направились к выходу, 
но наткнулись на рекламу парка чудес Га-
лилео.

Подруга там уже была, а мне всегда было 
интересно побывать на этой выставке фоку-
сов. Оказалось, что всем именинникам теку-
щего месяца можно посетить мероприятие 
бесплатно, а у подруги как раз недавно был 
день рождения. Парк развлечений «Гали-
лео» предлагает посетителям аттракционы, 
которые помогают понять фокусы и физиче-
ские законы природы. Все предметы в парке 
интерактивные, то есть все можно трогать, 
на все кнопки можно нажимать, можно поу-

частвовать в физическом эксперименте или 
привести в действие какой-то механизм, 
можно прогуляться по лабиринту иллюзий. 
Каждое помещение здесь – это отдельный 
аттракцион, в котором люди являются и 
зрителями, и объектами оптической иллю-
зии. Секреты всех аттракционов скрывают-
ся в законах гравитации и оптики. Цитирую 
плакат при входе: «Основное достоинство 
парка чудес заключается в том, что все 
экспонаты действующие, на все кнопки 
можно нажимать и очень часто можно чув-
ствовать себя не зрителем, а участником 
всех экспериментов».

Все «чудеса» описывать не хватит боль-
шой тетради, расскажу немного, чтобы за-
интриговать. На первом этаже находится 
музей со статическими экспонатами и при-
способлениями. На втором этаже располо-
жены аттракционы: зеркальный лабиринт, 
тоннель, комната «перевертыш», темная 
комната с цепями, помещение с ощущением 
нарушения силы гравитации. Один из посе-
тителей охарактеризовал все это как балов-
ство. Это, действительно, так, дети и даже 
взрослые, попадающие сюда, сразу начина-
ют вести себя не совсем адекватно: хочется 
беситься, кричать, веселиться. Названия ат-
тракционов говорят сами за себя: «необыч-
ный кролик», «задумчивое зеркало», «ком-
ната–перевертыш», «песочная картина», 
«оргАн из водосточных труд» и «настоящая 
голова в котле».

На втором этаже прошли через настоя-
щую центрифугу, прошли через комнату с 
нарушенной гравитацией, где мой вестибу-
лярный аппарат возмутился до такой степе-
ни, что мне было совершенно не страшно 
проходить по узким проходам между цепей 
и решеток в темноте под вопли людей.  И 
вдруг оказались в зеркальном лабиринте, 
где совсем не понимаешь, куда идти. Но под-

руга знала маленький секрет: когда идёшь, 
касаясь левой рукой зеркала, тогда быстро 
выходишь из лабиринта. Наши попутчики, 
отцепившись от нас после комнаты-страха,  
пошли в другую сторону и затерялись, а мы 
вынырнули в комнату-наоборот. Я даже не 
поняла сначала, что это такое, и только сфо-
тографировавшись лежа, по снимку поняла, 
что это перевертыш. 

Вот такие «чудеса» можно посмотреть в 
Свердловской киностудии, нам с подругой 
понравилось это направление нашего похо-
да в осенний день, который, как оказалось, 
был почти последним в затянувшемся ба-
бьем лете.

Г.Колмакова
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«Возвращаюсь в 1979 год, - начала свой рассказ Нина 
Петровна Зайцева, бывший директор школы №7. 
- Приняв школу в свои 35 лет, я отчетливо понимала, 
что залог успеха – это сплоченный, творческий, бескон-
фликтный коллектив. Для достижения этого от меня 
требовалось знание методики преподавания в началь-
ной школе». 

Доброта и требовательность, забота и понимание 
каждого, создание условий для работы вновь созданно-
го коллектива сделали школу уважаемой, признанной в 
микрорайоне и городе. 

«Замечательные педагоги, мастера своего дела: 
В.И.Ярославцева, Е.А.Степанова, В.А.Мышкина, 
В.Н.Лобанова, Р.С.Егорова, Т.И.Холмогорова, 
Н.М.Кадесникова, Р.К.Трапезникова были отмечены пра-
вительственными наградами. Ю.П.Блинова, Л.А.Дунаева, 
Г.А.Курылева, Е.А.Костылева, Т.И.Холмогорова, 
Л.А.Шестакова, Л.Ю.Тыкина – это золотой фонд, кото-
рый создает фундамент, базу знаний, человеческих отно-
шений подрастающему поколению, - продолжила Нина 
Петровна Зайцева, директор школы №7 с 1979 по 2000 
годы. - Какую помощь оказывал невидимый фронт ра-
ботников школьной столовой. Это Т.П.Константинова, 
О.И.Швецова, Т.Н.Мельникова, О.И.Боярчук, Т.Г.Пушкова, 
М.Ф.Носарева. 

А как бы выглядела школа, если бы в ней не рабо-
тали Г.А.Тимофеева, Л.И.Беляева, Матрена Кузьмина, 
Г.А.Смирнова, Л.Т.Рякова, Т.А.Крохалева, Л.А.Жукова, 
Т.М.Клещеева, С.И.Алмакаева, А.М.Белоусова, 
Т.Н.Еловикова. А как бы я стала работать без главного 
бухгалтера Т.В.Чухаревой? Объединяя в себе экономиста 
и бухгалтера, Тамара Викторовна помогала мне в тече-
ние 10 лет. 

Как все это приятно вспоминать! Уважаемые учи-
теля, вы - гордость не только микрорайона Гавань, но 
и всего города! Милые ребятишки, ученики, которых мы 
приняли в первый класс в 1979 году, и те, кто уже учился 
в это время во вторых, третьих классах, заботливые, 
любящие родители, несомненные помощники в станов-
лении нового, педагогического коллектива!» 

И немного о себе поведала Нина Петровна в нашем раз-
говоре:

«Приехали мы с мужем и сыном Сашей в город Реж в 1970 
году. Семья молодая, всего 3.5 года прожили вместе. Прини-
мал меня на работу первый директор 7 школы. Соколов Фе-
досий Фомич в то время был заведующим гороно, он предло-
жил мне два варианта: быть завучем вновь открывающейся 
школы №10 или инспектором гороно. Несмотря на то, что я 
была тогда молода, всего 26 лет, но имела уже довольно бога-
тый жизненный опыт.

Родилась и выросла в деревне в Буткинском районе нашей 
области в семье служащих. Мой отец Абатуров Петр Ивано-
вич - ветеринарный фельдшер, заведующий ветучастком, 
который обслуживал семь деревень, а деревни были не ма-
ленькие, по 100-200 дворов. Недалеко от нашего дома находи-
лась и ветстанция, где мама, мать троих детей (последние 
двойняшки, я и моя сестра) Тамара, работала санитаркой, в 
обязанность которой входило очень много работы: надле-
жащий порядок в лаборатории, в стационарном помещении, 
уход за лошадью. По целому лету она работала на покосе, за-
готовляла дрова в лесу. И когда она все успевала? 

Папу комиссовали в мае 1943 года, он вернулся весь из-
раненный, с укороченной ногой, с болезнью легких, инвали-
дом ВОВ 1 группы. Подняла его и выходила мама. Папа умер 
в мае 1955 года. Судьба и семья подарила ему еще 12 лет 
жизни, а ведь мама получила два извещения о нем, как о «без 
вести пропавшем». Папа защищал Ленинград на Волховском 
фронте, служил в медсанбате, уходил с поля боя последним, 
там его и прихватило. Боевые товарищи ушли дальше, а он 
остался без движения на израненной снарядами земле, поте-
ряли его. Подобрали солдаты из другой части, доставили в 
госпиталь, наверное, без сознания был. А раз свои потеряли, 
то и послали маме две печальные весточки. Представляете, 
сколько было радости, когда он объявился, ведь его оплакива-
ла не только наша семья, но и вся округа как замечательного 
человека, грамотного специалиста! 

Папа восстановился и продолжил работать, но помощ-
ником маме по хозяйству уже не был, не мог. Умер в Камыш-
ловском госпитале ВОВ. Кстати, оттуда и ушел на священ-
ную войну летом 1941 года, там находился сборный пункт. 

А наша мама, овдовев в 43 года, осталась с большим хо-
зяйством и тремя детьми. Благодаря ее мудрости, большой 
физической силе, воле характера, она подняла нас, выучила, 
дала образование, жизненный старт. Мама прожила 91 год. 

Мы рано начали работать, помогали маме по хозяйству, 
работали в колхозе на прополке, на покосе. К 14 годам я уме-
ла делать многое: пилить и колоть дрова, сами спиливали 
березы, очищали их от сучьев, косить и складывать сено в 
копны, ухаживать за живностью, а у нас еще и пчелы были, 
запрягать и распрягать лошадь, даже на тракторе ДТ-54 на-
училась ездить во время колхозных работ на покосе. 

Дома закончила только начальную школу, а семилетку в 
соседней деревне за 6 километров. Ежедневные походы вперед 
и обратно в любую погоду, в дождь и слякоть, в лютые моро-
зы зимой. Одеты-то были плоховато, зато закалены, редко 
болели. Три года училась в Буткинской средней школе, за 25 
километров от дома. Весной и осенью дороги плохие, авто-
бусного движения и в помине не было. Вперед мама отправит 
нас с сестрой на попутной машине или лошади, а обратно 
идем пешком. Так как учились во вторую смену, выйдем часов 
в 7 вечера, домой придем за полночь. Основные продукты 
брали из дома, мама давала по 25 рублей на сахар, тетради 
и хлеб. 

Жили у знакомых на квартире. По разным обстоятель-
ствам сменили три места. Первое было далеко от школы, 
за 3 километра. На втором тоже долго не задержались, хозя-
ин был неспокойный. Только о третьем месте жительства 
вспоминается как о родном доме. Оно было недалеко от шко-
лы, мы с сестрой жили в семье друзей наших родителей. Сво-
их детей они уже выучили и проводили в самостоятельную 
жизнь. 

У нас с 14 лет началась эта самостоятельная жизнь. 
Большой школьный коллектив, умение жить в чужой семье, 

хоть и знакомой, забота и тревога, как доберемся до дома. 
А мама? Что думала она, ожидая нас из школы? Придя до-
мой, не залеживались в постели. Вставали рано, надо было 
помочь маме по хозяйству, наколоть дров, наносить сена 
из огорода, сделать уборку. По вечерам рукодельничали: вы-
шивали, вязали, ткали – готовили приданое, как говорила 
мама. 

После окончания школы поступила в Нижнетагильское 
педагогическое училище. Жила у двоюродной сестры два 
года. Семья из трех человек и я в одной комнате коммуналь-
ной квартиры. Тоже надо было прижиться, стараться не 
мешать, помогать. Благо, люди были хорошие, не обижали, 
даже любили. 

После педагогического училища я поехала почти домой, 
в Вихляевскую семилетнюю школу преподавать русский 
язык и литературу. Работа была в 12 километрах от мамы. 
Меня определяют опять на квартиру к замечательной жен-
щине Домне Евстратьевне, матери 8 детей, последняя моя 
ровесница тоже в это время училась в педучилище Нижнего 
Тагила, поступила годом позже. И мы там не встретились, 
не знали об этом. Все дети моей хозяйки получили сначала 
среднее специальное, а потом и высшее образование. С во-
йны она их воспитывала одна. Двое сыновей стали офице-
рами Советской Армии, служили в Германии и во многих ча-
стях нашей родины. Третий окончил наш техникум, потом 
ССХИ (агроном, экономист).  Три девочки стали учителями, 
одна инженер и другая бухгалтер-экономист, работала в 
нашем областном отделе народного образования. После 
замужества они разъехались в разные концы нашего необъ-
ятного государства: в Алма-Ату и Магадан, в Курган и Ниж-
ний Тагил, Комсомольск-на-Амуре. Летом все съезжались в 
Вихляево. Я тоже считалась членом их семьи. Мне повезло 
в жизни тем, что окружали меня добрые, грамотные, инте-
ресные люди. Я поддерживаю с ними связь до сих пор. 

А потом - четыре замечательных года учебы в Тюмен-
ском педагогическом институте. Сразу же избрали в сту-
денческий совет, старостой групп на все годы учебы. Я была 
постарше многих на 3 года, с опытом работы. Опять боль-
шой коллектив учащихся и преподавателей, 100 человек на 
курсе, 4 группы. Работа в колхозах по осени и на стройках 
в каникулы. Тюмень тогда нуждалась в разнорабочей силе, 
строилась здорово. Открытие месторождений нефти и 
газа. Мы часто посещали театры, встречались с извест-
ными людьми. Вечер поэзии Р.Рождественского, он молодой, 
высокий, худой и такой известный. Неделя встреч с писа-
телями и поэтами Урала и Сибири. Запомнился Б.Марьев, 
Л.Сорокин, Е.Хоринская. Встреча с космонавтами Леоновым 
и Волыновым. Посещали концерты с участием Кобзона, 
Э.Хиля, Л.Зыкиной, М.Стрельченко, Ю.Гуляева, ВИА «Самоцве-
ты», театр «Ромэн».

Вышла замуж в г.Камышлов. Приняли на работу в Ка-
мышловское педагогическое училище, преподавала русский 
язык и литературу, методику преподавания в начальной 
школе. Готовили открытые уроки на пед.практике, анали-
зировали, обсуждали со студентами. Народ взрослый, от-
ветственный, готовились стать учителями. 

Не скажу, что я тогда была классным специалистом, 
но очень ответственным, не стеснялась подойти к стар-
шим преподавателям, спросить. Приняли меня в коллек-
тив очень хорошо. В Реж вернулись Н.П.Чепчугова (Жженова) 
- преподавала русский язык и литературу в клевакинской 
школе, В.Голендухина в школе 46, Л.А.Дунаева (Исакова) при-
ехала из Алапаевского района, нашла меня в первой школе, и 
с тех пор мы с ней постоянно общались. А потом я ее угово-
рила перейти работать в нашу школу. И нисколько об этом 
не жалею, а горжусь. 

Вот так жизненные обстоятельства готовили нас к 
будущему». 

Нина Петровна, мы вам желаем долголетия, крепкого 
здоровья вам и вашей семье!

Ирина Белоусова

Останинская сельская библиотека для воспитанников 
детского сада «Василинка» провела библиотечную экскур-
сию «Мы идем в библиотеку!»

В библиотеке малыши узнали, для чего нужны книги, 
как правильно обращаться с книгой, как вести себя в би-
блиотеке. Малышей познакомили с детскими журналами, 
энциклопедиями и красочно оформленными книжками. 
Дети были не только слушателями и зрителями, но и актив-
ными участниками: отгадывали загадки, отвечали на во-
просы сказочной викторины. С удовольствием поиграли в 
игры «Пчелки» и «Кузнечики». 

Завершилось мероприятие просмотром мультфильма 
«Три кота - Библиотека». 

Путешествие в книжное царство-государство очень по-
нравилось ребятам. Дети пообещали прийти в библиотеку 
вместе с родителями и стать ее добрыми читателями.

Заведующая Останинской библиотекой 
В.Ярославцева
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30 ОКТЯБРЯ 
Луна в Тельце. Умеренно теплый и влажный, выносли-

вый, плодородный, накопительный период.
При посеве в это время растения долго не всходят, 

но потом дают очень дружные всходы и имеют хорошую 
приспособляемость, устойчивую корневую систему, по-
вышенную урожайность. Хотя заболеваемость и велика, 
температурные перепады переносятся растениями без 
особого ущерба и имеют повышенную зимостойкость. 
Время удачно для посева, посадки и пересадки абсолют-
но всех видов растений. Можно заняться подстриганием 
деревьев и кустарников, а также прививкой и обрезкой с 
целью усиления роста побегов. Хорошее время для пред-
зимних посадок, так как любые саженцы и рассада прижи-
ваются на удивление хорошо. Среди комнатных растений 
лучше всего заняться клубневыми и луковичными, которые 
будут цвести долгое время и на редкость красиво. Убран-
ные в это время ягоды, овощи и фрукты более пригодны 
для зимнего хранения.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от 
полнолуния до новолуния) биополе растений и циркуляция 
соков направлены от периферии к центру и сверху вниз. 
Существенно повышается давление в корневой части, а 
так как она более ранима и от нее в первую очередь зави-
сит жизнедеятельность всего растения, то любое, даже 

самое незначительное, повреждение корня в это время 
может привести к гибели всего растения. В период убыва-
ющей Луны наблюдается самый активный рост подзем-
ной части, в то время как процессы над землей несколько 
замедляются. Верхняя часть растений в это время менее 
заметно реагирует на повреждения. На убывающей Луне 
рекомендуется посев корнеплодов, бобовых, луковичных, 
картофеля. Полезно проводить уничтожение сорняков и 
вредителей, прореживание всходов, обрезку растений для 
замедления роста побегов, обрезку усов земляники, выкоп-
ку цветочных луковиц, клубнелуковиц и клубней на хране-
ние, срезку цветов, предназначенных для долгих перевозок 
и хранения, а также сбор урожая для длительного хране-
ния. Для заготовки впрок лучше всего подходят сушка ово-
щей, консервирование с термообработкой, варка варений. 
При убывающей Луне осуществлять полив нужно реже, 
так как растения потребляют гораздо меньше воды. Из 
подкормки следует применять только органическую и 
подкармливать лишь корневую систему.

Восходящая Луна. Время развития надземной части 
растений. 

31 ОКТЯБРЯ, 1,2 НОЯБРЯ 
Луна в Близнецах. Нестабильный, холодный, бесплодный, 

умеренно сухой период. Малоподходящее время для посадки 
и пересадки травянистых культур, однако для кустарни-
ков, вьющихся и растений с усами - довольно благоприят-
ное. Весьма подходящий момент для сбора лекарственных 
трав. Скошенная трава отрастает медленнее, так что 
можно смело стричь газон. Поскольку в это время подавля-
ется рост растений, то хорошо заняться борьбой с сорной 
травой, можно удалять лишние побеги. Весьма подходящий 
момент для подготовки места под газоны и грядки. В эти 
дни можно убирать зерновые, фрукты, ягоды, корнеплоды.

Убывающая Луна (см. 30 октября). 
Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-

стемы. Самое идеальное время для посадок. 
3, 4 НОЯБРЯ 
Луна в Раке. Развивающий формы, теплый, влажный, 

плодородный период. При посеве во время Луны в Раке всхо-
ды появляются медленно, хрупки и не отличаются особой 

стойкостью. Корневая система развивается хорошо, по-

этому всевозможные подкормки лучше всего проводить 

именно в это время. Хрупкость стеблей может привести к 

их ломке, особенно при достаточно высокой урожайности, 

поэтому не стоит в это время сажать высокорослые куль-

туры, лучше заняться кустарниками (малиной, виногра-

дом, крыжовником, розами).

Убранные в это время плоды не склонны к долгому хране-

нию, так как имеют избыточное содержание влаги. Лучше 

всего использовать их для заготовок (заморозка, квашение, 

консервирование) или сразу употреблять в пищу в свежем 

виде. Семена от этих растений также не отличаются вы-

сокой качественностью, так что не стоит использовать 

их для семенного фонда. Благоприятны прививки, высадка 

рассады однолетних, посадка тыквенных, бобовых и пасле-

новых культур. От посадки зимующих в открытом грунте 

плодовых деревьев и растений стоит отказаться, так как 

морозоустойчивость в этом случае будет невелика. Требу-

ется учащенный полив.

Убывающая Луна (см. 30 октября).

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-

стемы. Самое идеальное время для посадок.

5 НОЯБРЯ 
Луна во Льве. Жизнестойкий, стабильный, горячий, су-

хой, малоплодородный период. Рекомендованы осторожная 

прополка и выкапывание корней. Время благоприятно для 

посадки долгоживущих кустарников, уборки фасоли и зер-

новых. Для посева и пересадки момент малоподходящий. 

Перед новолунием производят заготовку дров для топки, 

после новолуния заготавливают строительный лес.

Убывающая Луна (см. 30 октября).

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-

стемы. Самое идеальное время для посадок.
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Знойная погода последнего месяца весны плавно пере-
шла на первые дни лета так, что люди никакой разницы не 
увидели. До 4 июня было также жарко, и Троица прошла под 
палящим солнцем. Это мы почувствовали, когда приняли 
участие в районном мероприятии «Гулянье на Троицу», где 
наш хор защитил звание народного. 

А вот пятого числа температура скакнула ниже 30, при 
солнечной погоде и безветрии наградив землю и людей 
сильным ливнем. Седьмого все вздрогнули, когда днем ока-
залось всего +13, а весь день шел хороший дождик. Холода 
не ощущалось, ведь вся земля и воздух были пропитаны ве-
сенней жарой.  12 и 13 ночью температура опустилась ниже 
0, и весь первый месяц лета не поднималась выше 10 граду-
сов тепла, да и днем стояла от 18 до 25. 20, 21 - дни просто-
яли с дневной температурой около 10. Хоть и не было в это 
время высоких температур, но и природа, и люди вздохнули 
полной грудью, понемногу отходя от жары.

Первый день середины лета принес не только скачок 
температуры за 30, но и ливень. И опять жара, опять дым, 
духота… 12 июля на градусниках +40, пришла весть, что 
пожар, перекинувшийся с берегов Аяцкого озера, поджёг 
деревню Шайдуриха Невьянского района. У нас над гори-
зонтом стояла зловещая черно-багровая туча дыма. Сердце 
сжималось от мысли, что там горят дома и люди. Всего сго-
рело 39 домов, и один человек погиб. 

С 13 зарядили дожди, стало пасмурно и прохладно, если 
+22 можно так считать. До 25 числа погода менялась еже-
дневно, но постоянно дождило, и с 26 июня в лесах начали 
появляться грибы. Сначала появилось много маслят, а затем 
леса заполонили красноголовики, обабки и белые. Такого 
количества этих красивых грибов я на своем веку никогда 
не видела в нашей местности.

Август оправдал свое звание самого теплого летнего ме-
сяца: температура весь месяц прыгала от 26 до 33 градусов; 
дождь периодически брызгал, поливал и лил, небо то стоя-
ло пасмурным, то сияло голубизной и ярким солнцем. Но, в 
основном, из 31 дня половина была солнечной, а половина 
нет, хотя кто сейчас вспомнит пасмурные дни… Как обычно, 
прошли все Спасы, звездопад Персииды, у нас приезжали 
внучки: одна из Краснодара, одна из Санкт-Петербурга. В 
лесу появились грузди, и не выводились подберезовики и 
подосиновики, в огороде из-за жары рано поспели к уборке 
овощи, хозяйки делали заготовки на зиму, фермеры заготав-
ливали сено, хотя травы на лугах и полях почти не было. 

К концу месяца подошла и картошка, а 30 августа случи-
лось суперлуние, которое назвали Голубая луна. Последний 
день лета принес ночью сильный дождь, похолодало до +10 
ночью и +12 днем. Мы начали готовиться к осени и поста-
вили с мужем прививки от гриппа. Завтра было 1 сентября, 
посмотрим, какой будет осень этого непростого по погоде 
года.

Г.Колмакова

-

-

-

-
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ДОБРАЯ ИМ ПАМЯТЬ СРЕДИ 
РОДНЫХ  И БЛИЗКИХ…
Людей неинтересных 
в мире нет.
Их судьбы — 
как истории планет.
У каждой все особое, свое,
и нет планет, похожих на нее.
У каждого — 
свой тайный личный мир.
Есть в мире этом 
самый лучший миг.
Есть в мире этом 
самый страшный час,
но это все неведомо для нас.
И если умирает человек,
с ним умирает первый его снег,
и первый поцелуй, 
и первый бой…
Все это забирает он с собой.
Таков закон 
безжалостной игры.
Не люди умирают, а миры.
Людей мы помним, 
грешных и земных.
А что мы знали, в сущности, 
о них?
Уходят люди… 
Их не возвратить.
Их тайные миры не возродить.
И каждый раз мне 
хочется опять
от этой невозвратности 
кричать.

Помним  любим. 
Дочь, зять, внуки

26 октября 
исполнилось  10 лет, 
как ушел из нашей 

жизни 
Малыгин 

Анатолий Николаевич

21 октября 
исполнилось 7,5 лет, 

как с нами нет  
Малыгиной 

Тамары Ивановны
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ОВЕН (21.03-20.04).
Интересный период с точки зрения финансов 
и работы. Если появится неожиданная воз-
можность в профессиональной сфере, следу-
ет ухватиться за нее. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Вы вновь обретете хорошую форму и навер-
стаете упущенное в работе. Установятся хо-
рошие отношения с близкими в семье. Благо-
приятными будут отношения с детьми.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Ваши действия в карьерном росте будут эф-
фективными. Хороший момент для новых 
контактов и знакомств. Обострится интуиция. 
Отношения с близкими встанут на первое место.

РАК (22.06-23.07).
У вас будут неплохие отношения с партнера-
ми. Ожидает сюрприз в сфере чувств. К концу 
недели разрешатся ваши финансовые про-
блемы. Здоровье не доставит хлопот.

ЛЕВ (24.07-23.08).
Вам сделают интересное предложение, но вы 
будете долго колебаться перед принятием 
верного решения. Середина недели особенно 
благоприятна для ваших дел. 

ДЕВА (24.08-23.09).
Смело беритесь за реализацию сложных дел, 
как на работе, так и в личной жизни. Но хо-
рошо подумайте, прежде чем действовать. 
Ваши близкие вас удивят.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Вы полны энтузиазма и доброй воли, чтобы 
активизировать свои усилия. Обостряется 
ваша интуиция. Воздух наполнен страстью. 
Семья всегда поддержит вас.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
У вас нет чувства реальности, вы витаете в 
облаках и это раздражает ваших близких. 
Ваша интуиция поможет избежать финансо-
вой ловушки. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Новые встречи, контакты поддержат ваше 
профессиональное продвижение. Укрепите 
ваши деловые отношения. Ваши любовные и 
дружеские отношения будут интенсивными.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Сохраняйте спокойствие, несмотря на агрес-
сивное поведение коллег. Вы встретите лю-
дей, которые помогут вам в будущем. В семье 
никаких проблем не возникнет.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Предоставятся новые возможности на работе, 
и вы ими воспользуетесь. Ваши действия бу-
дут благоприятными для улучшения матери-
альной сферы жизни. 

РЫБЫ (20.02-20.03).
Социальная жизнь будет очень богатой, так-
же и в профессиональной сфере. Вы сделаете 
небольшую брешь в вашем бюджете. Найдете 
рецепт для обретения хорошего настроения.
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Приз предоставляет ИП Анварзода А.Х.


